
CMYK

CMYK

Inflação em Montes Claros fecha 2020 
com alta de 10,32%

Escala de vencimentos 
do IPVA 2022 começa em 
21 de março

POLÍTICA 11

ECONOMIA 7

Montes Claros, quarta-feira 5 de janeiro de 2022 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6631

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,58

Cotação EURO - REAL

R$ 6,41

Gasolina

R$ 6,89

Diesel comum Etanol 

R$ 5,39 R$ 5,09

Temperatura Fechamento

19h50Máx.: 26º
Min. : 21º

SAÚDE 6

O jornalista Luiz Ribeiro norte-mineiro foi um dos 
jornalistas mais premiados do país em 2021. Em nível 
nacional, ele foi classificado na 26ª posição no Ranking 
dos + Premiados da Imprensa Brasileira 2021, elabora-
do pelo Portal dos Jornalistas e pela Newsletter Jorna-
listas & Cia.  A pesquisa anual abrange profissionais e 
grupos de comunicação das diferentes mídias e plata-
formas de todo país, incluindo jornais, portais, emisso-
ras de TV, rádios e agências de notícias, além de corres-
pondentes de veículos internacionais.  De acordo com 
o levantamento, Luiz Ribeiro é o jornalista em atuação 
em Minas mais premiado do país em 2021. Ele foi classi-
ficado em 14º lugar entre os jornalistas mais premiados 
da região Sudeste no ano que passou. 

Em decorrência das fortes chuvas nos 
municípios do Norte de Minas, as entidades 
municipalistas Consórcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Sustentável (Codanorte) e 
a Associação dos Municípios da Área Minei-
ra da Sudene (Amams) pediram ao governo 
estadual e federal ajuda em prol do atendi-
mento as famílias atingidas em decorrência 
de situação de emergência. 

A Juíza Maria Isabela Freire Cardoso, da 
2ª Vara Cível de Montes Claros, acatou pe-
dido formulado por Vanildo Rodrigues Fon-
seca para que a Prefeitura de Montes Claros 
e o Estado de Minas Gerais pague a cirurgia 
de colangiopancreatografia retrógrada en-
doscópica.

Fundação dá posse ao 
novo presidente e presta 
homenagens

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Codanorte e Amams 
pedem ajuda para 
atingidos pelas enchentes

Repórter norte-mineiro na lista dos 26 
jornalistas mais premiados do país em 
2021 

RAFAEL LUIZ/ DIVULGAÇÃO 

Justiça manda prefeitura 
de Moc pagar cirurgia de 
colangiopancreatografia

Os montes-clarenses estão 
sem vacinas contra os vírus 
Influenza A - H1N1 e H3N2, 
e Influenza B, no novo surto 
que assusta a população. O 
GAZETA percorreu os postos 
de saúde do Cintra e Morri-
nhos, na área central da ci-
dade, quando foi informado 
que Montes Claros sequer 
recebeu as vacinas.

Montes Claros sem vacina contra a nova gripe

REGIONAL 9

REGIONAL 9REGIONAL 9

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O deputado Carlos Pimenta visitou a Casa Santa Bernadete 
em Montes Claros, acompanhado do ex-vereador Edmilson Ma-
galhães, quando foi recebido pelo presidente Newton Figueire-
do. A associação faz um grande trabalho na área de assistência 
social e saúde recebendo pacientes de todo o Norte de Minas. 

Deputado Carlos Pimenta 
anuncia apoio à Casa Santa 
Bernadete

SAÚDE 6

Com o índice acumulado de dois dígitos em 2020, o montes-clarense deixou de conviver com a 
chamada inflação moderada e salta para a hiperinflação. O percentual somado ao longo dos 12 meses 
do ano passado chegou a 10,32%, conforme relatório divulgado pelo Índice de Preços ao Consumidor 
(IPC), projeto do Departamento de Ciências Econômicas da Universidade Estadual de Montes Claros. 

ECONOMIA 7
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A correria das cidades e os 
horários cada vez mais reduzidos 
para lazer fazem com que ganhe 
espaço no mercado os chamados 
“condomínios-clube”.

Além de proporcionar comodi-
dade e opções para entretenimen-
to, eles são muito procurados por 
conta de sua praticidade e segu-
rança.

Os condomínios-clube são 
projetados para atender as ne-
cessidades de quem busca um 
espaço completo, oferecendo 
ampla infraestrutura, não apenas 
de lazer, mas também de serviços 
essenciais. Dentro desses empre-
endimentos você pode encontrar: 
restaurante, brinquedoteca, ci-
nema, pet shop, salão de beleza, 
mercado, loja de conveniência, 
etc.

No entanto, mesmo sendo 
uma alternativa tão atraente ao 
primeiro olhar, é preciso avaliar 
com calma e estudar os pontos 
positivos e negativos desse em-
preendimento imobiliário:

PONTOS POSITIVOS - Taxa Con-
dominial – Pode não parecer, mas 
em razão dos espaços que são loca-
dos e da maior quantidade de con-
dôminos para dividir as despesas, a 
taxa acaba sendo um atributo.

Espaços interativos – Para quem 
tem filhos, é uma ótima opção, de-
vido as áreas de lazer. Além disso, 
em alguns condomínios é possí-
vel encontrar aulas esportivas e 
de idiomas para os pequenos. Os 
adultos também podem contar com 
algumas facilidades, como: lojas de 
conveniência, salão de beleza, mer-
cado, caixas 24h, feiras, etc.

Segurança – Geralmente, estes 
locais possuem sistemas avançados 
de vigilância. Isso contribui para o 
menor deslocamento para espaços 
públicos porque as atividades po-
dem ser feitas dentro do condomí-
nio.

PONTOS NEGATIVOS - Pouca 
Privacidade – Para quem gosta de 

um certo isolamento, não vai agra-
dar. Tanto nos espaços comuns, 
como no congestionamento dentro 
da garagem e até nos elevadores, é 
difícil transitar por um condomínio 
dessa categoria sem encontrar mui-
tas pessoas pelo caminho.

Estacionamento – O número 
excessivo dos carros pode ser um 
estresse diário para chegar e sair 
do prédio de forma organizada.

Má administração – O síndico 
precisa ser muito dedicado e res-
ponsável para manter a ordem e 
possibilitar uma convivência agra-
dável e pacífica entre os muitos 
moradores, além de prezar pela 
conservação de todos os espaços. 
Por causa do tamanho e comple-
xidade desses empreendimentos, 
não é difícil que aconteçam pro-
blemas de administração.

Espaços kids e academia são 
os ambientes mais procurados em 
condomínios-clube

Um estudo mostrou que as 
áreas específicas para as crianças 
são muito frequentadas. Os play-
grounds são usados 44% ao ano, 
a brinquedoteca 45% e o salão de 
jogos 49%, com baixíssimo im-
pacto nos gastos anuais. Entre os 
moradores adultos, as salas de gi-
nástica são as mais usadas, 38% ao 
ano, com custo médio de 3% nas 
despesas do condomínio por ano.

Salão de festas e espaços gour-
met são mais utilizados aos fins 
de semana, por isso aparecem 
como os de menor ocupação, 2% 
ao ano. Porém, participam com 
menos de 1% nos custos anuais 
do condomínio.

Como se pode ver, as áreas de 
lazer nestes empreendimentos 
são o que impactam na decisão 
de compra de um novo imóvel, e 
agrada principalmente quem bus-
ca conforto, praticidade, seguran-
ça e lazer no dia a dia. Além disso, 
é um investimento que agrega va-
lor em uma futura revenda.   

A carteira de crédito da Caixa Econômica Federal deve crescer 
cerca de 10% a 15% neste ano e deve fechar 2021 com alta de 
10%, mesmo com o ciclo de alta da taxa básica de juros, segundo 
as expectativas do presidente do banco estatal, Pedro Guimarães 
(foto). Maior financiadora imobiliária do país, a Caixa tem uma 
carteira de crédito de cerca de 550 bilhões de reais no setor. Gui-
marães disse: “estamos batendo recorde esse ano e vamos crescer 
ao redor de 10% no ano vem após feita da correção de juros e 
acertamos ao precificar”. A expectativa da Caixa e a de emprestar 
de 10% a 15% a mais em 2022

RECURSOS PARA MUNICÍPIOS ATINGIDOS PELAS CHUVAS

O ministro do Desenvolvimento Regional, Rogério Marinho, 
sobrevoou, na segunda-feira, os locais mais atingidos pelas fortes 
chuvas em Minas Gerais. Ele também participou de uma reunião 
com gestores municipais em Almenara e Salinas para avaliar a situ-
ação de algumas cidades. Após essas reuniões, Marinho anunciou 
medidas do governo federal para auxiliar o Estado. Segundo o 
Ministério, já foram disponibilizados R$ 47 milhões para ações de 
resposta aos desastres naturais e reconstrução de infraestrutura 
danificada.

MUDANÇA NAS REGRAS DE APOSENTADORIA

Em 2022, novas mudanças para as regras de aposentadoria 
pelo INSS (Instituto Nacional do Seguro Social) passam a valer in-
corporando a transição, seguindo o determinado pela reforma da 
Previdência do governo de Jair Bolsonaro (PL). As principais alte-
rações são relacionadas às regras de transição, seja por pontos ou 
idade mínima. Elas atingem quem estava no mercado de trabalho 
antes da promulgação da reforma, em novembro de 2019. Para es-
ses trabalhadores, as mudanças estão sendo realizadas ano a ano, 
de forma escalonada. Atualmente, a trabalhadora com 61 anos já 
pode pedir sua aposentadoria ao INSS. A partir de 1º de janeiro, 
precisará ter 61 anos e 6 meses. Antes da reforma da Previdência, 
a idade mínima para as mulheres era de 60 anos.

TRATAMENTO PSICOLÓGICO A AGRESSORES

Os tribunais entram 2022 tendo que se ajustar a uma recomen-
dação do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), que recomenda que 
todos os Tribunais de Justiça do país ofereçam tratamento psi-
cológico e ferramentas educativas a homens autores de violência 
contra companheiras ou ex-companheiras. A medida, chamada de 
“grupos reflexivos”, é prevista na Lei Maria da Penha, mas poucos 
tribunais oferecem o serviço.

SUPERMERCADOS EUROPEUS MANTÉM 
BOICOTE A CARNE BRASILEIRA

O boicote à carne brasileira iniciada por seis redes de super-
mercados europeias, incluindo duas de propriedade da empresa 
holandesa Ahold Delhaize (AD.AS) e uma Carrefour (CARR), conti-
nua causando apreensão aos produtores brasileiros. A subsidiária 
da PA, que a decisão de deixar de vender alguns ou todos os pro-
dutos de carne bovina do Brasil é devido à destruição da floresta 
amazônica. A rede de supermercados Lidl Holanda decidiu parar 
de vender toda a carne bovina originária da América do Sul a par-
tir de 2022, até decisões mais focadas para interromper as vendas 
de certos produtos de carne bovina ou a carne bovina. Os boicotes 
são uma resposta a uma publicação que alega que uma empresa 
indiretamente desmatou vastas áreas ilegalmente.

SOBREVIVENTES DE UM MAR REVOLTO

Atracamos no porto de 2022. Somos sobreviventes de mares 
revoltos, de ondas gigantes, de monstros submarinos. Muitos, mi-
lhares, incontáveis ficaram para trás. Vidas foram ceifadas e foram 
os poucos os barcos que conseguiram completar a travessia com 
carga completa. Estamos atracados diante de um mar de incerte-
zas. A viagem tem que ser reiniciada o mais rápido possível e nem 
sabemos que direção tomar. O mundo é um mar de incertezas. 
Nós aqui, na terra abençoada por Deus, não estamos em melhor 
situação. Perdidos na escuridão de um mar revolto, sem uma luz 
que nos sinalize um rumo, sem uma liderança capaz de iniciar a 
travessia. Para nós, 2022 é um ano de inseguranças e incertezas 
em relação as mudanças internas. Este é um ano de troca de timo-
neiro – se é que temos algum atualmente- para que, em 2023, aí 
sim, possamos ter uma carta náutica que possa nos conduzir mar 
adentro, até nosso futuro que ainda precisa ser construído. Não 
será tarefa fácil, sabemos disto. O importante é que continuemos 
juntos nestas travessias.

Tragédia na Bahia mostra que a 
população não é prioridade

Sobre tudo que já conquistamos...

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO 

DE EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO
 AMAZONAS (1999-2002)

VINÍCIOS SANTOS
JORNALISTA

O novo ano começou e, com 
ele, nós renovamos os nossos so-
nhos e projetos, como de costume. 
Muitos desejam e se prometem um 
novo emprego, um novo curso, 
uma profissionalização, um novo 
relacionamento, realizar viagens 
ou mesmo promessas mais sim-
ples - porém, que se mostram mais 
difíceis do que imaginamos - como 
melhorar nossa alimentação ou 
começar uma rotina de exercícios.

E tudo que seja bom, deve sim 
ser por nós almejado. Mas, nesta 

quarta-feira, quero destacar dois 
pontos. O primeiro deles é que 
não devemos nos prometer coisas 
impossíveis, pois obviamente não 
conseguiremos e a frustação que 
toma conta de nós, já nestes pri-
meiros momentos do novo ano, 
pode nos desestimular durante 
todo ele. Isso é extremamente 
negativo, faz com que não consiga-
mos progredir em nenhuma área 
das nossas vidas. 

E o segundo ponto, e aqui o 
considerarei o mais importante, é 

que não devemos desconsiderar 
tudo que já passamos, tudo aquilo 
que conquistamos. Os dois anos 
que se passaram recentemente 
foram particularmente difíceis, e 
neles, foram muitas as nossas per-
das e dificuldades. Algumas delas 
antes inimagináveis. Entretanto, 
se aqui chegamos é porque, cada 
um à sua maneira, superou os seus 
percalços. Somos todos vencedo-
res. E, não, não digo isso só por 
dizer... Durante a nossa vida escre-
vemos a nossa história, dia após 

dia, e é ela que nos faz ser o que 
somos. É olhando para o passado 
que percebemos tudo que supor-
tamos e as coisas que já não nos 
afetam mais. 

Sendo assim, que desejemos, 
sim, novas amizades, viagens, 
conquistas, que não paremos de 
sonhar; mas que, também, nun-
ca deixemos de olhar para o que 
passou, de sermos gratos por tudo 
que temos e, mais que qualquer 
outro, saibamos valorizar a nossa 
história. 

A Bahia enfrenta, neste final do 
difícil 2021, o maior desastre climá-
tico de sua história, com inundações 
que atingem 109 cidades – ou seja, 
26% de seus municípios –, mais de 
20 mortes e cerca de 409 mil pes-
soas desabrigadas. Recentemente, 
Manaus e várias cidades do interior 
do Amazonas também sofreram com 
tempestades, ventos fortíssimos e 
destruição de instalações da distri-
buidora de energia local.

É uma situação de calamidade 
pública, com prejuízos gigantescos 
e enorme sofrimento da população, 
que clama por água, alimentos, col-
chões e medicamentos. Apesar de 
tamanha gravidade, não se viu ne-
nhum partido político ou mesmo os 
governadores da Bahia e do Amazo-
nas oferecerem suas cotas-parte do 
Fundo Partidário e/ou a destinação 
de parte do fundo eleitoral de 2022 
para o socorro da população.

Estamos falando de dois fundos 
que somam R$ 5,9 bilhões, recursos 
que seriam extremamente impor-
tantes para ajudar na solução das 

mazelas provocadas pelas fortes chu-
vas e também resultantes da falta de 
aplicação de recursos em áreas que 
atendam a população e gerem con-
dições de vida mais dignas para os 
seus cidadãos.

Diante de tamanha tragédia e 
sofrimento, é motivo de indignação 
constatar que governos e partidos 
políticos não se disponham a dispo-
nibilizar R$ 1 bilhão ou R$ 2 bilhões 
para minimizar a desgraça de um 
povo que vive na mais absoluta misé-
ria. Todos silenciam para proteger o 
cofre de onde sairá o financiamento 
das campanhas no ano eleitoral de 
2022.

Quais são, afinal, as prioridades 
de quem governa os estados e o País 
ou que pretende governar a nação? 
O Brasil está atrasado no enfrenta-
mento dos cinco maiores dramas 
sociais nacionais: a pobreza, a pre-
cariedade da saúde, o baixo nível da 
educação e habitação, além da vio-
lência urbana. Isto tudo tem origens 
conhecidas: corrupção, privilégios e 
impunidade.

O Brasil se tornou, a partir de 
1988, um dos grandes arrecadadores 
de impostos do planeta, graças ao 
aumento gigantesco da carga tribu-
tária imposta à população. Os gover-
nantes, portanto, deveriam ter maior 
preocupação com os cidadãos que 
os elegeram, os mesmos brasileiros 
quem trabalha 150 dias por ano ape-
nas para pagar impostos. Gente de 
carne e osso, cheia de necessidades, 
que deveria perguntar todos os dias: 
qual o destino dos impostos arreca-
dados?

A realidade mostra que o destino 
dessa arrecadação gigantesca não é o 
povo brasileiro, relegado ao tempo, 
enquanto os bilhões arrecadados es-
tão reservados para os privilegiados 
(hoje nem tão poucos), os donos 
do poder, sempre empenhados em 
manter – ou ampliar – a sua condi-
ção de superioridade.

É a eles que cabe a responsabili-
dade de garantir bem-estar a toda a 
nação, e não somente a um grupo de 
privilegiados, que, em sua maioria, 
se locupletam às expensas do povo 

brasileiro. É ao Estado que cabe a 
responsabilidade de regulamentar 
toda a vida e saúde social, política 
e econômica do país, em parceria 
com empresas privadas, entidades 
de classe e sindicatos, em níveis di-
ferentes de acordo com o momento 
em questão. Cabe ao Estado garantir 
serviços públicos e proteção à popu-
lação, provendo dignidade a todos 
os cidadãos brasileiros, independen-
temente da região onde habitam.

Nesse sentido, cabe ao povo 
questionar por que os mandatários 
do Fundo Partidário não tomam a 
iniciativa de ajudar em momento 
tão crítico? Não seria essa uma forma 
efetiva de o pretenso candidato dar 
demonstração de que possui con-
dições efetivas de cuidar dos seus 
eleitores? E, de outro ponto de vista, 
não seria ainda a melhor plataforma 
eleitoral? Algo a ser pensado pelos 
futuros candidatos aos cargos públi-
cos em disputa no pleito de 2022. 
Com urgência, antes que seja tarde 
demais. Se a tragédia não é capaz de 
sensibilizá-los, nada mais o será.
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Conheça as vantagens e desvantagens 
de um condomínio-clube

Cura pelo hábito: o hábito 
moldando o corpo e a mente (Parte 1)

JOSÉ ROBERTO IAMPOLSKY
CEO DA PARIS CONDOMÍNIOS

CLAUDIO COTTER
FISIOTERAPEUTA COM FORMAÇÃO NO MÉTODO 

BUSQUET E PÓS GRADUADO EM MEDICINA PSICOSSOMÁTICA

CAIXA QUER EMPRESTAR 
MAIS EM 2022
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O ser humano é moldado por 
hábitos, diversos livros consagra-
dos como O poder do hábito de 
Charles Duhigg e Previsivelmente 
irracional de Dan Ariele nos mos-
tram que nosso comportamento, 
apesar do livre arbítrio que a maior 
parte das pessoas usufrui, é absur-
damente previsível e arraigado em 
características herdadas de nossos 
ancestrais por meio de símbolos e 
crenças. Carl Jung estudou a fundo 
estas características do ser humano 
convivendo com nativos de tribos e 
baseado em sua experiência chegou 
à conclusão que além da genética, é 
possível que haja um inconsciente 

coletivo, uma força arraigada em 
comunidades que adotam hábitos 
como rituais gerando comporta-
mentos por gerações, sem que se 
questione o porquê daquele ritual.

De fato, Jung estava certo em 
relação aos comportamentos e ati-
tudes que estão relacionados ao 
ambiente e como lidamos com ele, 
Bruce Lipton demonstrou em sua 
pesquisa que o cérebro da célula 
é a membrana, e o DNA executa 
o metabolismo de acordo com os 
comandos vindos da membrana. 
É evidente o quanto o ambiente 
influencia em nossa vida, e que te-
mos uma grande oportunidade de 

produzirmos os processos de cura 
através de como lidamos com as 
situações, já que influímos direta-
mente nas membranas de nossas 
células a partir da alimentação, da 
forma como nos movimentamos, 
de como lidamos com as emoções, 
na verdade todo estímulo que che-
ga ao nosso corpo age sobre nossas 
células.

Os conhecimentos trazidos por 
Yuval Harari em Sapiens, e diversos 
estudos de antropólogos da atuali-
dade, transformaram a forma como 
entendemos nossos hábitos moder-
nos e nos provoca a questionar “o 
porquê” do nosso corpo ter uma 

certa dificuldade em se adaptar 
a esta cultura de conforto, a qual 
nossa sociedade nos proporciona 
com vários tipos de tecnologias e 
facilidades. Muito do que enxergá-
vamos como desgaste do corpo por 
mal uso antes, hoje vemos como 
uma incompatibilidade evolucioná-
ria, ou seja, cada vez mais voltamos 
para nossa essência, percebendo 
que, assim como nossos ancestrais, 
também temos que nos movimen-
tar mais e com movimentação varia-
da, pois nosso corpo não foi feito 
pra ficar parado, sentado em cadei-
ras e sofás confortáveis por longos 
períodos.
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O vereador Marcos Nem (PSD) 
disse que mesmo com alguns bene-
fícios do poder público ao homem 
do campo, está longe do ideal e 
destaca os moradores da zona rural 
do Norte de Minas que estão a cada 
vez mais abandonados e, por isso, vê 

com bons olhos a decisão da Câma-
ra Federal, que analisa o Projeto de 
Lei 10006/18. O PL prevê descontos 
de pelo menos 50%, na área rural, 
para as tarifas de energia elétrica de 
associações comunitárias, coopera-
tivas, fundações e organizações não 

governamentais (ONGs) sem fins 
lucrativos. “É preciso minimizar os 
problemas financeiros dos centros 
comunitários de produção estabe-
lecendo descontos nas tarifas de 
energia”. 

Ainda de acordo com Marcos 

Nem, o texto muda a Lei do Setor 
Elétrico (Lei 10.438/02). O objetivo 
é incentivar o desenvolvimento de 
atividades industriais no meio rural, 
que enfrenta desafios como a neces-
sidade de realização de treinamentos 
especializados e a falta de recursos 

para investimentos.
“Considerando a importância do 

desenvolvimento das áreas rurais 
do país, ainda mais em momento 
de crise econômica, é preciso mini-
mizar os problemas financeiros dos 
centros comunitários de produção 

estabelecendo descontos nas tarifas 
de energia elétrica”, justifica.

“Assim, mais recursos poderão 
ser destinados às atividades indus-
triais, contribuindo para o desenvol-
vimento socioeconômico da popula-
ção rural do Brasil”, acrescenta. ( VS)

Em 2021, Câmara aprovou 244 projetos em Plenário 

Proposta prevê desconto mínimo de 50% em tarifas de 
energia elétrica na área rural

Quem vai julgar os bonitos 
que vão pagar impostos?

Snif... Snif... Snif... Buaaa... Cof... 
Cof... Snif... Estou por demais triste 
com uma notícia que um deputado 
argentino deu e anda fazendo cam-
panha... Ele disse que foi e continua 
sendo muito feio... E aí ele propôs 
que toda pessoa biita pagasse um 
taxa de imposto e que as feias re-
ceberiam bolsa feiura de alguma 
forma... Uai e eu como é que fico? 
Ah se tu me indicar para receber essa 
merrequinha o pau vai quebrar de 
vez na casa de noca... Estou avisan-
do... Como? Esse imposto não é aqui 
e não vale por cá não? Ah que alívio... 
Então que deixe as águas rolarem, 
dona Maria... Eu não to nem aí... Tu 
ficaste triste, né? Ia receber uma bo-
lada... Tu és feio, né?

Estrangeiros doidões

Ará, seu menino... É bem verdade 
que a nossa imagem no exterior anda 
mais suja do que pau de galinheiro... 
Se não é bunda... É corrupção... Ou 
quando a coisa é boa por demais... 
É o futebol... Samba e carnaval... As-
sim ninguém leva a sério os nossos 
irmãozinhos brazuquinhas... Pois 
espia só... Três alemães vieram ao 
nosso Brasil varonil e viram tanta 

mulher pelada... Samba e safadeza 
que resolveram trocar de roupa e 
ficar peladões em pleno aeroporto 
internacional de Salvador... E depois 
que a Polícia chegou eles disseram 
que achava que isso era normal em 
todo nosso Brasil varonil... E não 
eram jovens não... Eles tinham mais 
de 65 aninhos... É a coisa tá feia...

Troca-letras magoa 
Cotoquinho

Não... Não... E mil vezes não, 
minha gente mais que biita... Eu es-
tou passado e engomado com que 
fizeram ao meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de Coto-
quinho... Ele gosta de sair aos sába-
dos para tomar o seu Chopinho... E 
aí ele pega o Glorioso Gazeta Norte 
Mineira e lê uma matéria de que a 
polícia tinha prendido o Chopinho... 
Pronto... Ele está inconsolável e 
ameaçou falar com o diretor do Jor-
nal e o comando da gloriosa Polícia 
Militar... Mas aí eu percebi que tinha 
algo errado e o Mumu explicou... O 
Chopinho preso... É um cabra safado 
que é conhecido como Nivaldo Frei-
tas... Ah bom... Agora tá explicado e 
o Cotoco vai ficar alegrinho... Ufaaa!

Textinho ou historinha cretini-
nha xonadinha

Pois muito que bem meninada 
do bem e meninos excessivamente 
alegres... Nesse momento vamos 
esquecer as agruras desse mundão 
sem porteira de meu Deus e vamos 
curtir o nosso besteirol de cada dia 

e também vamos poder oxigenar o 
nosso glorioso coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor... Um 
dia o dono ao chegar em sua hou-
se o seu cachorrinho pastor alemão 
vem balançando o seu rabinho... Por 
que o cachorro balançava o rabo? 
Respondendo... Simples... Porque 
o rabo ao conseguia balançar o ca-
chorro... Legal, né, mesmo? O que é 
que cai em pé e sai rolando? Não é 
chuva é uma minhoca que pulou de 
para quedas... Essa é mais legal, né?

O Vil metal continua 
fazendo vítimas

Oh, dó, seu menino... Eu fico 
triste quando ouço um político dizer 
que é contra ou a favor de determi-
nada situação e de repente alguém 
vem conversa ao pé do ouvido e ao 
ouvir o tilintar do vil metal... Muda 
de pensamento... De voto e muda 
até de ideologia... Por isso alguns 
políticos têm que deixar a vida pú-
blica e ir direto para Privada... Mas 
privada nesse caso é a casinha onde 
ser joga o moreno e despedaça o 
menino fedorento... Oh não enten-
deu? É quando dá aquela cagada... 
Entendeu agora? Ah tá... Pois tem 
político que se tu puxar a gravata 
dá descarga e ele fica sem cérebro... 
Claro que não são todos... Pois ainda 
temos bons políticos...

Joaquim Barbosa
 não quer Moro

Sérgio Moro, o ex-juiz e ex-minis-
tro, que quer ser candidato a presi-
dente da República, também conhe-
cido como o ex-juiz do “petrolão” 
quer se encontrar com o ex-ministro 
do “mensalão”, Joaquim Barbosa. 
Mas Moro não está tendo êxito, pois 
o ex-ministro do STF não quer ver 

o ex-ministro de Bolsonaro. Para 
quem se recorda, no auge do men-
salão o ex-ministro Joaquim Barbosa 
teve seu nome cogitado para à presi-
dência da República. Mas não foi em 
frente. Desde o chefe do clã dos Bol-
sonaros, o presidente Jair aos seus 
filhos parlamentares, não perdoam 
o ex-ministro Sérgio Moro.

Só para nos humilhar

Pois então, minha gente mais que 
biita... Uns com tanto e tantos com 
tão pouco... Eu vou explicar a minha 
tristeza viu... Snif... Snif... Snif... É 
que um árabe que tem pouco mais 
de 100 aninhos... Se casou de novo 
com uma menina de apenas 30... 
Pois ele dizia que sua atual mulher 
que tem 85 aninhos não mais o esta-
va satisfazendo adequadamente em 
se tratando de sexo... Ai que humi-
lhação... O que será que esse meni-
no idoso tem... Será o que ele come 
no café da manhã? Ei não fica rindo 
não gente... Que sua situação tam-
bém não está tão boa... O azulzinho 
que o diga, né, mesmo? Que coisa. 
Mas tem nada não... Eu vou continu-
ar procurando esse elixir sexual...

Aranha contra impotência?

Há... Há... Há... Eu não aguento 
mais tanta besteira... Imaginem vo-
cês que Cotoquinho tem um amigui-
nho que não gosta de gastar merre-
quinha de jeito maneira nenhuma... 
Aí ele ouviu dizer que o veneno de 
uma aranha é tiro e queda para fazer 
o bilauzinho subir igual prestígio de 
candidato que ganha eleição junto 
ao puxa sacos... E não deu outra... 
Ele saiu pelo mato afora e conseguiu 
pegar algumas aranhas... Colocou 
para dar uma beiçada no pingolim e 
pronto... Foi parar diretinho no hos-

pital e quase partiu para a cidade dos 
pés juntos... É que o veneno tem que 
ser tratado nos laboratórios... Agora 
esse menino tarado vai comprar o 
azulzinho mesmo...

Montei no Porco

Eu agora não fico por cá nem 
mais um minuto e estou já de saí-
da... Afinal de contas tenho que catar 
notícias para ti... E, por isso mesmo, 
estou picando a mula... Deitando o 
cabelo... Caindo no capinado e ca-
pando o gato... Enfim vou embora 
e volto amanhã, se Deus quiser... E, 
por favor, não vá fazer nenhum tipo 
de estripulia que não estarei por per-
to para te acudir não... E, por favor, 
lembre-se: “Sempre que possível 

tende paz com todos os homens”... 
Bíblia Sagrada... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Alguns homens 
fortes de cidade miúda que são 
legais e quando ganham eleição 
acham que governam Miami, devido 
à chatura e acham que são impor-
tantes... E dão ‘chá de cadeira’ nos 
troca-letras... Xô, coisa ruim... Fora...

Xonado do dia – A grande figura 
humana e competente profissional 
em tudo que faz o presidente do 
Legislativo Municipal, conhecido in-
ternacionalmente como Claudinho 
da Prefeitura... Sucesso, tu terás de 
sobra e por quê? Porque é de fato 
muito competente. Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Foto da Semana

O biito casal, Delvanir e sua esposa, Josy, que não se aguentam de 
tanta felicidade com vinda da filhinha e são xonados... Que Deus os 

abençoe... Sucesso, nobres guerreiros... Fui!

Proposta proíbe sorteio de animais vivos em 
eventos públicos e privados

VALDEMAR SOARES

O secretário municipal do 
Meio Ambiente, Sóter Magno, 
disse que os animais têm que ser 
tratados com amor, já que eles 
mesmos não têm como se defen-
der. Por isso, aplaudiu o projeto 
de lei discutido no Congresso 
Nacional, que proíbe a venda, 
sorteio ou apresentação em es-
petáculo de animais vivos. Disse 
que muitas raças de animais já 
estão extinção, e também, estuda 
com o jurídico da Câmara do Mu-
nicípio a possibilidade de se fazer 
uma lei semelhante para que os 
animais sejam protegidos contra 
ganância do se humano em nossa 
cidade.

Foi além, ao explicar que o 
projeto está sendo analisado pela 
Câmara dos Deputados, é o Pro-
jeto de Lei 9911/18, que proíbe a 
distribuição – a título de brinde, 
promoção ou sorteio – de ani-

mais vivos em eventos públicos 
ou privados. Explica Sóter que 
prevê multa de R$ 5 mil por ani-
mal envolvido, além das sanções 
previstas na Lei dos Crimes Am-
bientais (9.605/98).

O secretário disse ainda que a 
“proposta pretende preservar os 
direitos dos animais. A distribui-
ção de animais a título de brinde, 
presente, promoção ou sorteio, 
estejam em plena integridade fí-
sica ou não, perpetua o equivo-
cado conceito de que seres vivos, 
sabidamente dotados de comple-
xos atributos cognitivos e psíqui-
cos, possam ser reduzidos a me-
ras coisas ou objetos de natureza 
descartável”, disse. Dessa forma, 
argumenta ainda o secretário 
que o projeto procura harmoni-
zar as mais recentes descobertas 
científicas, reflexões filosóficas e 
posições jurídicas e políticas vin-
culadas à defesa por direitos aos 
animais, todos amparados por es-

No total, foram aprovados em 
Plenário 123 projetos de lei; 38 
medidas provisórias; 16 projetos 
de lei complementar; 9 propos-
tas de emenda à Constituição; 11 
projetos de resolução; e 47 pro-
jetos de decreto legislativo. Já a 
Comissão de Constituição e Justi-
ça e de Cidadania (CCJ) aprovou, 
em caráter conclusivo, outros 114 
projetos nesse ano. 

PANDEMIA | Entre os projetos 
de combate direto à pandemia de 
Covid-19, destacam-se a autoriza-

ção para laboratórios veterinários 
fabricarem a vacina (PL 1343/21), 
regras para a quebra de patente 
de medicamentos (PL 12/21) e 
ações para evitar o contágio em 
tribos indígenas (MP 1027/21). 
Todas já viraram lei. Além des-
sas medidas diretas relacionadas 
à pandemia, os parlamentares 
aprovaram ainda projetos para re-
solver problemas socioeconômi-
cos causados pela doença e pelas 
medidas necessárias ao combate 
de sua proliferação. Foram apro-

vadas, por exemplo, propostas 
para ajudar o setor de eventos (PL 
5638/20), sobre remarcação de 
passagens aéreas (MP 1024/20), 
proibição de despejo em 2021 
(PL 827/20), e suspensão da pro-
va de vida de aposentados peran-
te o INSS até 31 de dezembro de 
2021 (PL 385/21). Todas já foram 
convertidas em lei. 

ECONOMIA | Com a econo-
mia fragilizada por causa da pan-
demia, foram aprovados projetos 
como o que torna permanente o 

programa de apoio às micro e pe-
quenas empresas por meio de fi-
nanciamentos (PL 4139/20), uma 
das etapas da reforma tributária 
que altera regras do Imposto de 
Renda (PL 2337/21), a simplifi-
cação na abertura de empresas 
(MP 1040/21), o parcelamento 
de dívidas de micro e pequenas 
empresas (PLP 46/21), e o projeto 
que regulamenta as startups (PLP 
146/19).

SOCIAL | Na área social, des-
tacam-se a criação do programa 

de distribuição de renda Auxílio 
Brasil para substituir o Bolsa Fa-
mília (MP 1061/21), a inclusão 
de medicamentos orais contra o 
câncer a serem obrigatoriamente 
fornecidos por planos de saúde 
(MP 1067/21), e a criação de um 
auxílio gás para famílias de baixa 
renda (PL 1374/21).

VIOLÊNCIA CONTRA A MU-
LHER | Outro tema bastante tra-
tado pela Câmara foi o da violên-
cia contra a mulher, resultando 
na aprovação de diversos proje-

tos: campanha de socorro de ví-
timas por meio do sinal vermelho 
na palma da mão (PL 741/21); au-
mento da pena de feminicídio de 
reclusão de 12 a 30 anos para 15 
a 30 anos (PL 1568/19); aumento 
da pena dos crimes de calúnia, 
difamação e injúria cometidos 
nesse contexto (PL 301/21); e 
obrigação de o juiz zelar pela 
integridade da vítima em audi-
ências de instrução e julgamento 
sobre crimes contra a dignidade 
sexual (PL 5096/20).

tudos realizados no Brasil e em 
outros países. 

A proposta será analisada pe-
las comissões de Meio Ambiente 

e Desenvolvimento Sustentável; 
e de Constituição e Justiça e de 

Cidadania. Depois seguirá para o 
Plenário.
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EDITAL DE PUBLICAÇÃO DE CHAPA

O Diretor Presidente do SINDICATO DOS CONTABILISTAS 
DO NORTE DE MINAS  Neurailton Santos Lima  vem apresentar 
que foi registrada somente  uma única chapa para concorrer às 
ELEIÇÕES SINDICAIS em 10 de janeiro de 2022, sendo compos-
to os seguintes membros: Presidente: FLAVIO FERNANDO AMA-
RAL; Suplente: JAIRO MARQUES LOPES BAHIA; Diretor Finan-
ceiro: NEURAILTON SANTOS LIMA; Suplente: SANDRO LOBO 
ARAÚJO; Diretor Jurídico: JOSÉ HENRIQUE BARBOSA OLIVA; 
Suplente: ANA PAULA LAFETÁ GUERRA; Diretor Secretário: JOÃO 
ERNANE MENDES SANTOS; Suplente:  DIONE WALQUÍRIA SILVA 
COSTA;  Diretor de Treinamentos: RITA DE CASSIA AMARAL VIEI-
RA Suplente: ADELSON BATISTA MAGALHÃES FILHO; Diretor 
de Eventos e Marketing Profissional: SIOMAR MALVEIRA JAVIER; 
Suplente: GLENN ANDRADE; Diretor de Relacionamento com o 
Associado: REINALDO GONÇALVES DE ALMEIDA; Suplente: IVA-
NILDA RODRIGUES DE ALMEIDA;  1º Delegado Efetivo: TATIANE 
DOS SANTOS COSTA;  Suplente: CASSIO ANDRADE VELOSO; 
2º Delegado efetivo: FABIANO LOPES DE OLIVEIRA;  Suplen-
te: PAULO EDILSON ALVES MIRANDA; Conselho Fiscal efetivos: 
CLEONICE SOARES FONSECA;  GILSON DE QUADROS MAIA; 
ORESTINO WALTER SANTOS PEREIRA; JOSÉ CARLOS GUIMA-
RÃES; Suplente Fiscal- HERMANO EUSTÁQUIO SOUSA NUNES; 
CRISTIANE AGUIAR CALDEIRA GUEDES; EURÍPEDES ALVES DA 
CRUZ;  CHISTIANE A. CORDEIRO ALVES Cumprindo com todas 
as determinações estatutárias.

Rogério Marinho garante apoio federal para 
recuperar áreas atingidas pelas chuvas

Amams participa de reunião organizada pelo 
MP para socorrer municípios

Governo de Minas adianta repasse de R$ 6,3 mi 
para municípios afetados pelas chuvas

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

MARCO EVANGELISTA/ IMPRENSA MG

O ministro do Desenvolvimen-
to Regional, Rogério Marinho, so-
brevoou, na segunda-feira (3), os 
locais mais prejudicados pelas for-
tes chuvas que têm atingido Minas 
Gerais, principalmente nas regiões 
Norte e Sudeste do estado, para 
avaliar os impactos na região. Até o 
momento, o Ministério do Desen-
volvimento Regional já autorizou o 
repasse de R$ 47 milhões para os 

municípios mineiros mais afetados 
pelo desastre natural. Além de so-
brevoar a região, Rogério Marinho, 
ao lado da ministra da Secretaria de 
Governo, Flávia Arruda, promoveu 
uma reunião, em Almenara, com 20 
prefeitos das cidades atingidas nos 
últimos meses. No encontro, ele 
afirmou que o ministério está fazen-
do um levantamento dos prejuízos 
para liberar mais recursos.

“Além de ouvir as necessidades 
locais, essa reunião foi realizada 
com o objetivo de planejar em 
conjunto os processos de resposta 
e reconstrução da infraestrutura 
local. Desde a recuperação de es-
tradas locais, pontes e tubulações, 
até o reparo ou reconstrução das 
residências que foram destruídas”, 
explicou Marinho. Segundo o mi-
nistro, é necessário aguardar que a 

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
participou na manhã de ontem (4) 
da reunião realizada pelo Ministé-
rio Público de Minas Gerais para 
discutir ações de socorro aos muni-
cípios afetados pelas inundações no 
Norte de Minas. O secretário-execu-
tivo Ronaldo Soares Mota Dias re-
presentou o presidente José Nilson 
Bispo de Sá, o Nilsinho, prefeito de 
Padre Carvalho. A reunião foi orga-
nizada pelo promotor João Paulo 
Fernandes, coordenador regional 
de Inclusão e Mobilização Social do 
Norte de Minas (CIMOS). A reunião 
ocorreu na sede do Ministério Pú-

blico e ainda participaram a Ordem 
dos Advogados do Brasil, Centro 
Regional de Direitos Humanos, 
Cimams, Instituto Federal e Bom-
beiros Militares. Nova reunião será 
realizada no dia 11 de janeiro.

O promotor João Paulo Fernan-
des explica que os danos causados 
pelas enchentes mostram a neces-
sidade de ações para ajudar os mo-
radores atingidos. Um dos pontos 
levantados foi das entidades mu-
nicipalistas ajudarem cinco a seis 
municípios que tiveram muitos da-
nos estruturais na elaboração dos 
projetos. O secretário-executivo 
Ronaldo Soares Mota Dias mostrou 
que a Amams ajudou todos os mu-
nicípios na elaboração dos decretos 

de situação de emergência e, por-
tanto, em condições de receberem 
a ajuda do Governos federal e esta-
dual. Lembrou que no dia anterior 
o presidente José Nilson Bispo de 
Sá, o Nilsinho, prefeito de Padre 
Carvalho, esteve em Salinas acom-
panhando o ministro Rogério Mari-
nho, de Desenvolvimento Regional, 
quando mostrou que além dos 
municípios de Salinas, Porteirinha, 
Taiobeiras afetados, outros 30 mu-
nicípios foram prejudicados, com 
menor potencial, mas precisam da 
ajuda para enfrentar os danos.

Aliado a isso, a Amams acionou 
o Ministério da Cidadania para libe-
rar recursos que ajudem diretamen-
te a população afetada, principal-

água baixe para que as prefeituras 
façam o levantamento de prejuí-
zos causados na infraestrutura das 
cidades e possam encaminhar à 
Defesa Civil Nacional os planos de 
trabalho destinados à reconstrução. 
“É imprescindível que este trabalho 
seja feito em conjunto com a Defesa 
Civil local, com os órgãos federais, 
estaduais e municipais envolvidos”, 
completou o ministro.

Em seguida, a comitiva partiu 
para Salinas, no Norte do estado, 
onde reforçou que o momento é de 
cuidado. “Esse é o momento de cui-
darmos das pessoas que estão fora 
de seus locais de moradia. Então, 
este é o momento de você alimen-
tar essas pessoas, dar lugar para 
elas dormirem e medicamentos que 
elas possam precisar, e permitir que 
essas pessoas tenham tranquilidade 
enquanto esperam que as águas 
baixem para que seja avaliada a 
possibilidade de elas retornarem às 
suas casas”, finalizou Marinho.

CAUTELA - Em vídeo publicado 
nas redes sociais do MDR, o secre-
tário Nacional de Proteção e Defe-
sa Civil, Coronel Alexandre Lucas, 
fez um apelo aos mineiros. “Tem 
chovido muito em Minas Gerais 
e, agora, o perigo são os desliza-
mentos de encostas e barrancos. E 

nós precisamos da autoproteção. 
Da cooperação de todos. Você que 
mora em área de risco, por favor, 
não durma na sua casa durante 
esse período de chuva daqui pra 
frente. Vá para a casa de parentes”, 
alertou. Em caso de necessidade, a 
população pode entrar em contato 
com a Defesa Civil pelo número 
199.

Apoio da Defesa Civil Nacio-
nal - Desde o dia 29 de novembro, 
técnicos estão percorrendo os 
municípios atingidos para apoiar 
as prefeituras na elaboração dos 
planos de trabalho de recursos e 
a Secretaria Nacional de Proteção 
e Defesa Civil (Sedec) coordena 
as intervenções de outros órgãos 
do Governo Federal, envolvidos 
na força-tarefa federal. O ministro 
Rogério Marinho sobrevoou na úl-
tima semana as áreas atingidas na 
Bahia e  as regiões mineiras mais 
afetadas.

Além dos R$ 47 milhões já auto-
rizados para Minas Gerais, o MDR 
também assegurou R$ 130 milhões 
para a Bahia. A maior parte dos re-
cursos são de socorro e assistência. 
A Defesa Civil Nacional também já 
reconheceu a situação de emergên-
cia em 130 municípios baianos e 65 
mineiros. Com o reconhecimento, 

os municípios atingidos por desas-
tres naturais podem solicitar recur-
sos do MDR para atendimento à po-
pulação afetada, restabelecimento 
de serviços essenciais e reconstru-
ção de equipamentos de infraestru-
tura danificados pelo desastre.

O MDR articula, com os órgãos 
do Sistema Federal de Proteção e 
Defesa Civil, o desenvolvimento 
de atividades conjuntas visando o 
atendimento imediato à população 
afetada e o Centro Nacional de Ge-
renciamento de Riscos e Desastres 
(Cenad/ Sedec) opera em alerta 
máximo – vermelho - com moni-
toramento 24 horas por dia. Estão 
envolvidos os Ministérios da Cida-
dania, Defesa, Infraestrutura (Dnit), 
Saúde e da Mulher, da Família e 
dos Direitos Humanos. O Governo 
Federal autorizou o repasse de re-
cursos para ações de resposta aos 
desastres naturais que atingiram 
Minas Gerais a mais nove municí-
pios. Com o reconhecimento fede-
ral de situação de emergência, os 
municípios atingidos por desastres 
naturais podem solicitar recursos 
do MDR para atendimento à popu-
lação afetada, restabelecimento de 
serviços essenciais e reconstrução 
de equipamentos de infraestrutura 
danificados pelo desastre. (Portal 
MDR)

INUNDAÇÕES 

mente na segurança alimentar, pois 
tem muita gente passando fome e 

sede. Ontem, um ofício da entidade 
foi enviado ao ministro João Roma, 

com esse pedido de ajuda em cará-
ter emergencial.

O Governo de Minas já repas-
sou mais de R$ 6,3 milhões para 
55 municípios mineiros fortemen-
te afetados pelas chuvas dos últi-
mos dias e que tiveram o decreto 
de emergência reconhecido pelo 
Estado. Os recursos vão auxiliar 
as prefeituras para minimizar os 
impactos causados pelos tempo-
rais.

O governo mineiro também 
liberou mais R$ 1,2 milhão para 
a aquisição de cestas básicas, kits 
de higiene pessoal, limpeza, col-
chões e kits dormitório, por meio 
da Secretaria de Estado de Desen-

volvimento Social (Sedese) e a 
Coordenadoria Estadual de Defe-
sa Civil de Minas Gerais (Cedec). 
Até o momento, foram entregues 
mais de quatro mil itens para as-
sistência à população nas regiões 
atingidas.

O governador Romeu Zema 
destacou o empenho do Governo 
do Estado para minimizar os im-
pactos sofridos pela população e 
os municípios.

“Nosso governo já tomou uma 
série de providências para que 
o impacto seja o menor possível 
para estas pessoas que estão so-

frendo as consequências das en-
chentes. Já fizemos o pagamento 
de R$ 6,3 milhões a municípios 
atingidos pelas chuvas. Este va-
lor é referente à antecipação das 
parcelas do acordo com a AMM e 
já está na conta de 55 prefeituras. 
Também enviamos mais de quatro 
mil cestas básicas e kits de higiene 
e limpeza para os municípios que 
têm esta necessidade”, afirmou o 
governador.

ADIANTAMENTO

Os R$ 6,3 milhões repassados 

aos municípios são referentes ao 
adiantamento de seis parcelas do 
acordo assinado entre o governo 
e a Associação Mineira dos Muni-
cípios (AMM), em abril de 2019, 
para o pagamento de dívidas com 
as prefeituras mineiras relaciona-
das ao ICMS, IPVA e Fundeb, her-
dadas da gestão anterior.

Ao todo, 124 municípios mi-
neiros tiveram a situação de 
emergência reconhecida pelo Go-
verno de Minas. Para receber os 
valores antecipados, o município 
precisa ter o decreto de situação 
de emergência publicado pelo Es-

tado. O valor depende de quanto 
cada cidade tem a receber. Outros 
repasses estão em fase de proces-
samento.

OUTROS RECURSOS

O Estado também está fazendo 
interlocução junto ao governo fe-

deral, via Ministério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR) e Secretaria 
Nacional de Proteção e Defesa Civil 
(Sedec). Já foram liberados cerca 
de R$ 900 mil, para aquisição de 
itens básicos para ajuda humani-
tária emergencial (kits de higiene, 
limpeza, colchões, dentre outros). 
(Agência Minas)
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Mais uma vez temos uma relação de pessoas que dentro das suas áreas de competências tem feito algo que possibilita melhoria de vida coletiva. Estamos com a última 
relação de nomes dessas pessoas que são importantes para nossa cidade ou região e, queremos, portanto parabenizamos a todos e os nomes que não estão aqui, sintam 
homenageados. Fazemos isso para mostrar aqueles de uma forma ou outra faz ou fez algo por alguém. Feliz 2022 e que venha com muita saúde para todos e que vençamos 
a todas as epidemias.

Marcelo- Grande cinegrafista

Guardas Municipal

Daniel Botelho- Delegado de Trânsito

Roberto- Campeão Brasileiro de Xadrez

Gil Pereira- Deputado

Selma Gonçalves - Jornalista

Sotter Magno- Secretário Meio Ambiente Felipe Caíres- Promotor PúblicoTenente Coronel Gracielle

Maria Helena- Vereadora

Dr. Emerson- Médico

Carlos Viana- Senador

Edmílson Contador

Deputado Estadual Agostinho Patrus
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Justiça manda prefeitura de Moc pagar 
cirurgia de colangiopancreatografia

Montes Claros sem vacina contra a 
nova gripe

Campanha ‘Janeiro Roxo’ promove 
conscientização sobre a hanseníase

GIRLENO ALENCAR

A Juíza Maria Isabela Freire Car-
doso, da 2ª Vara Cível de Montes 
Claros, acatou pedido formulado 
por Vanildo Rodrigues Fonseca para 
que a Prefeitura de Montes Claros e 
o Estado de Minas Gerais pague a 
cirurgia de colangiopancreatografia 
retrógrada endoscópica. Ontem, no 
Diário Oficial, a Prefeitura de Mon-
tes Claros publicou a licitação onde 
contrata a Santa Casa de Montes 
Claros, pelo valor de R$ 12,7 mil 
para cumprir a ordem judicial. No 
seu despacho, a magistrada cita que 
“o relatório médico apresentado 
indica que a cirurgia pleiteada é 

imprescindível e urgente em razão 
da evolução do quadro clínico do 
paciente, pois a não realização do 
procedimento pode acarretar perda 
irreversível de órgãos ou funções 
orgânicas, além do comprometi-
mento do bem estar do requeren-
te”.

A decisão de 11 de novembro se 
tornou pública agora. A juíza alerta 
que verifica-se que o procedimento 
consta no Sistema de Gerenciamen-
to da Tabela de Procedimentos, Me-
dicamentos e OPM do SUS, em que 
demonstra que há cobertura e rea-
lização da cirurgia através da rede 
pública de saúde. Ademais, conso-
ante orçamento acostado aos autos, 

indica-se que o requerente não 
possui condições financeiras de ar-
car com o elevado custo do proce-
dimento, por isso, ele concedeu a 
liminar, para determinar ao Estado 
de Minas Gerais e ao Município de 
Montes Claros, solidariamente, no 
prazo de 30 dias, o fornecimento 
e realização do procedimento ci-
rúrgico colangiopancreatografia 
retrógrada endoscópica (CRPE). 
Determino, ainda, a apresentação 
de receita médica que ficará retida 
no órgão de saúde do ente público, 
para a realização da cirurgia. Con-
siderando a reiterada comunicação 
pelos Procuradores sobre o desinte-
resse pela audiência de conciliação.

Os montes-clarenses estão sem 
vacinas contra os vírus Influenza 
A - H1N1 e H3N2, e Influenza B, 
no novo surto que assusta a po-
pulação. O GAZETA percorreu os 
postos de saúde do Cintra e Mor-
rinhos, na área central da cidade, 
quando foi informado que Montes 
Claros sequer recebeu as vacinas. 
Na manhã de ontem, a Prefeitura 
de Montes Claros alegou que na 
Unidade de Saúde do Morrinhos 
tinha a vacina ontem e que recebeu 
poucas doses e estava aguardando 
nova remessa. Na rede particular, 
uma rede de drogarias estava ven-
dendo a vacina por R$ 19,90, mas 
seu estoque acabou em pouco 
tempo. A vacina garante proteção 
contra os vírus Influenza A - H1N1 
e H3N2, e Influenza B. 

A vacina é contraindicada para 
crianças menores de 6 meses de 
idade e pessoas com história de 
anafilaxia a doses anteriores apre-
sentam contraindicação a doses 

subsequentes. Contudo, na maio-
ria dos casos, as vacinas contra in-
fluenza têm um perfil de seguran-
ça excelente e são bem toleradas. 
Quem fez o exame rápido contra a 
Covid-19 também recebia a respos-
ta sobre a nova gripe. A Influenza 
é uma infecção respiratória aguda, 
causada pelos vírus A, B, C e D. O 
vírus A está associado a epidemias 
e pandemias, tem comportamento 
sazonal e apresenta aumento no 
número de casos entre as estações 
climáticas mais frias. O Ministério 
da Saúde mantém a vigilância da 
influenza no Brasil por meio da 
vigilância sentinela de Síndrome 
Gripal (SG) e de Síndrome Respi-
ratória Aguda Grave (SRAG) em pa-
cientes hospitalizados.

A secretaria de Saúde de Montes 
Claros Dulce Pimenta disse que o 
município tem poucas doses da va-
cina contra influenza. O Ministério 
da Saúde (MS) disponibiliza este 
imunizante para grupos específi-

cos (idosos, gestantes, puérperas, 
crianças, trabalhadores da saúde) 
durante a campanha. 

“Após atingir metas de cobertura 
preconizadas pelo MS, o município 
poderia disponibilizar o que sobrou 
para a população em geral que pro-
curasse. Seguimos estas orientações 
e hoje restam somente 500 doses 
que estão nas salas de vacinas e de-
vem acabar até amanhã (quarta-fei-
ra (5))”, destacou a secretaria.

O MS deve retomar a campanha 
e a distribuição destas vacinas no 
mês de maio/2022, para a campa-
nha deste ano. Alterosa (110 do-
ses), Antônio Pimenta (70 doses), 
Aliança (10 doses), Vila Campos (30 
doses), Ágata (20 doses), Morrinhos 
(4 doses), Vila Atlântida (10 doses), 
Vitória 2 (14 doses), Lourdes (6 
doses), Planalto 2 (15 doses), UBS 
Renascença (14 doses), Shopping 
Center (100 doses), José Carlos de 
Lima (70 doses), São Judas (40 do-
ses) e Ônix (30 doses).

Doença milenar, crônica e curável, 
mas ainda cercada de mitos, estigmas 
e preconceitos, a hanseníase tem em 
janeiro um mês dedicado à atenção 
para o tema e ao esclarecimento so-
bre sintomas, prevenção e tratamen-
to. O objetivo da campanha ‘Janeiro 
Roxo’ é ampliar o conhecimento da 
população sobre a doença, por meio 
de ações de conscientização, e re-
forçar a importância do diagnóstico 
precoce para evitar a ocorrência de 
sequelas graves, que geram incapaci-
dades físicas.

Segundo o Ministério da Saúde, 
o Brasil é o segundo país com maior 
número de casos no mundo, perden-
do apenas para a Índia. Já os dados 
da Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais mostram que, entre 
2016 e 2020, foram notificados 5.044 
novos casos de hanseníase no estado. 
Entre os casos notificados no período, 
a maior parte (2.833) é do sexo mas-
culino, o que corresponde a 56,2% do 
total.

A Fundação Hospitalar do Esta-
do de Minas Gerais (Fhemig) possui 
quatro casas de saúde, que são ex-
-colônias de hanseníase: Santa Izabel 
(CSSI), em Betim, fundada em 1931; 
Santa Fé (CSSFE), em Três Corações, 
fundada em 1942; São Francisco de 
Assis (CSSFA), em Bambuí, fundada 
em 1943; e Padre Damião (CSPD), 
em Ubá, fundada em 1945.

A Fhemig também conta, no Hos-
pital Eduardo de Menezes (HEM), 
com um ambulatório específico de 
cuidados para casos complexos, com 
abrangência estadual, compondo a 
rede de serviços de dermatologia sa-
nitária. O ambulatório do HEM ainda 
realiza treinamentos de profissionais 
para todo o Estado de Minas Gerais.

AVANÇO NO ATENDIMENTO

As Casas de Saúde da Fhemig, à 
época de sua criação, eram exclusiva-
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GIRLENO ALENCAR 
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         Em cumprimento ao disposto no artigo 213, parágrafo 2° e seguintes, da 
Lei 6.015/73, (Lei do Registro Público), NOTIFICO o senhor IDALICIO 
NERES DE SOUZA, CPF nº 145.536.528-97, residente e domiciliado na Rua G, 
95, Bairro Eldorado, em Januária-MG, CEP: 39480-000, para manifestar, no 
prazo de 15 (quinze) dias, a contar da data da segunda publicação deste Edital, 
neste Serviço Registral de Imóveis, na Travessa, 24 de Fevereiro, 44, Centro, 
nesta cidade de Januária-MG, sobre a retificação de área promovida por Vitalina 
de Souza Brito, proprietária do imóvel rural situado na Fazenda Cochá, Gibão e 
Flexeiras, matrícula nº 9.571, tendo em vista, na qualidade de proprietário e/ou 
possuidor, de imóvel confrontante ora retificado, a ausência de sua assinatura na 
respectiva planta (ou declaração de confrontante). Findo o prazo e não havendo 
impugnação, presumir-se-á a anuência do confrontante, com o que será averbada 
a retificação requerida. 
                 Januária(MG), 03 de janeiro de 2022. 
                 A Oficial Interina.: Lourena Nobre Santana. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mente sanatórios, com o objetivo de 
atender, mas principalmente isolar 
especificamente pacientes da han-
seníase de Minas Gerais e de outros 
estados. A internação compulsória e a 
rigidez de seu controle, com agravan-
tes de exclusão social, foram a tônica 
da história desses sanatórios. Famílias 
inteiras foram internadas, e os filhos 
que ali nasciam eram separados das 
mães e cuidados em preventórios.

O avanço da ciência e a conquista 
de direitos promoveram mudanças 
na política oficial em relação às co-
lônias, colocando fim à crueldade 
histórica da segregação. As colônias 
transformaram-se em centros de re-
abilitação e cuidado ao idoso, com 
destaque para o tratamento da han-
seníase, por meio de uma linha de 

cuidados exclusiva para este público, 
atendido por equipes multidiscipli-
nares. As unidades também oferecem 
atendimento à população em diver-
sas especialidades médicas.

Segundo a diretora assistencial da 
Fhemig, Lucineia Carvalhais, uma das 
características deste trabalho é a for-
ma humanizada como ele é realizado 
atualmente. “O protocolo específico 
da Fhemig, que padroniza o cuida-
do nas Casas de Saúde, trabalha de 
forma cada vez mais integrada com o 
SUS regional, contribuindo para a re-
dução do preconceito e para auxiliar 
no acesso dos pacientes a todos os 
serviços que são ofertados à popula-
ção da região”, explica a diretora, que 
também é infectologista.

Ex-hansenianos remanescentes e 

seus familiares vivem em áreas resi-
denciais nas quatro Casas de Saúde 
que a Fhemig mantém. Recentemen-
te, 146 famílias que residem na CSSI 
receberam suas escrituras, tendo Mi-
nas Gerais sido o primeiro estado a 
entregar esses títulos de propriedade 
de imóveis a ex-internos de colônias 
de hanseníase. “Ter, enfim, o regis-
tro da casa própria em mãos trará 
segurança a esses moradores, além 
de potencializar o investimento em 
políticas públicas e, principalmente, o 
desenvolvimento econômico. É, sem 
dúvidas, um grande avanço”, afirmou 
a presidente da Fundação, Renata 
Dias. (Agência Minas)
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Inflação de dois dígitos deixa Montes 
Claros com hiperinflação

Escala de vencimentos do IPVA 2022 
começa em 21 de março

GIRLENO ALENCAR

Com o índice acumulado de dois 
dígitos em 2020, o montes-clarense 
deixou de conviver com a chamada 
inflação moderada e salta para a hi-
perinflação. O percentual somado 
ao longo dos 12 meses do ano pas-
sado chegou a 10,32%, conforme 
relatório divulgado pelo Índice de 
Preços ao Consumidor (IPC), pro-
jeto do Departamento de Ciências 
Econômicas da Universidade Esta-
dual de Montes Claros. 

A coordenadora do estudo, pro-
fessora Vânia Vilas Bôas Vieira, expli-
ca que esta é a primeira vez, desde 
2016, que a medição ultrapassa os 
10%. O cenário de restrições com a 
pandemia da Covid-19 soma-se às 
explicações pelo aumento do custo 
de vida. Há, também, a influência 
do mercado externo sobre o inter-
no, diante da incidência do dólar 
sobre o preço dos alimentos e com-

bustíveis, a crise hídrica que provo-
cou o aumento do custo da energia 
elétrica e os constantes reajustes 
dos combustíveis.

Este é o maior percentual regis-
trado nos últimos três anos, con-
forme revela o IPC/Unimontes. Em 
2020, a inflação em Montes Claros, 
que já foi considerada alta, chegou 
a 8,41%, contra os 5,37% em 2019. 

Outra particularidade no cenário 
em Montes Claros está no chamado 
custo agregado ao produto final 
por causa do frete, já que a cidade 
está distante dos grandes centros 
distribuidores de alimentos indus-
trializados e, isso, exige maiores 
gastos com a logística de transporte. 
O último mês de 2021 teve uma in-
flação de 0,89%, com alta nos preços 
de todos os sete grupos e subgrupos 
que servem como base no cálculo do 
IPC. A alimentação, mais uma vez, pe-
sou no bolso do consumidor, com a 
alta dos preços de itens considerados 

básicos, como o café (9,75%), banana 
(24,41%) e a carne bovina (5,29%).

Até mesmo a possibilidade de 
variação do cardápio ficou compro-
metida, diante do custo maior dos 
peixes (9,55%), miúdos (1,77%) e 
carne suína (1,73%). O reajuste do 
óleo diesel em 2,22% e do etanol 
em 1,76% também pesou no custo 
de vida local. Nem a leve queda no 
preço do feijão (– 3,88%) ajudou 
a reduzir o custo de vida. O custo 
acumulado com a cesta básica em 
2021 foi um pouco menor, com alta 
de 7,01%, na comparação dos 13 
produtos considerados essenciais 
para uma pessoa ao longo do mês: 
carne bovina, leite tipo C, feijão, 
arroz, farinha de mandioca, toma-
te, batata, pão de sal, café, banana. 
Açúcar, óleo de soja e margarina. O 
cálculo tem como base a renda sob 
um salário-mínimo (R$ 1,1 mil). O 
custo em dezembro da cesta básica 
foi de R$ 447,93.

A escala de vencimentos do Im-
posto sobre a Propriedade de Veícu-
los Automotores (IPVA) de 2022 em 
Minas Gerais terá início em 21/3. A 
medida tem o objetivo de desafogar 
o orçamento dos mineiros neste co-
meço de ano. 

As datas foram definidas e publi-
cadas nessa segunda-feira (3/1), no 
site da Secretaria de Estado de Fa-
zenda (SEF). As demais informações 
relativas ao imposto, como a tabela 
de valores dos veículos, os agentes 
credenciados para se efetuar o paga-
mento, assim como a expectativa de 
arrecadação, serão disponibilizadas 
até o fim de janeiro, em resolução a 
ser publicada pela SEF/MG no Diário 

Oficial.
“O pagamento da parcela única 

ou da primeira parcela será só em 21 
de março. O prazo maior é uma for-
ma de aliviar o bolso do contribuinte 
mineiro neste início de ano, já que 
muitas pessoas têm que pagar IPTU 
e comprar material escolar para os 
filhos, entre outras despesas comuns 
neste período”, afirmou o governa-
dor Romeu Zema.

Outra boa notícia divulgada pelo 
governador é que o valor do imposto 
ficou congelado. “Será igual ao que 
foi pago há um ano. E haverá um 
desconto de até 6%. Aqueles que pa-
garem em parcela única terão auto-
maticamente 3% de desconto e, se o 

contribuinte tiver quitado o IPVA de 
anos anteriores em dia, terá mais um 
bônus de 3%, chegando a um des-
conto total de 6%”, informou.

ESCALA COMPLETA - Com a di-
vulgação das datas, os motoristas 
poderão se programar para o paga-
mento do imposto. Lembrando que 
está mantido o desconto de 3% para 
a quitação em cota única e o bônus 
de 3% do programa ‘Bom Pagador’, 
ao qual faz jus quem quitou em dia 
os débitos tributários relacionados 
ao veículo nos anos de 2021 e 2020. 
Vale destacar que o desconto para 
o ‘Bom Pagador’ é atrelado ao Re-
navam do veículo e não ao CPF do 

proprietário.
Além do prazo maior, o IPVA de 

2022 terá outra importante novida-
de: em função dos reflexos da pan-
demia de Covid-19 na economia, o 
governador Romeu Zema decidiu 
não reajustar o imposto e sancio-
nou a Lei 24.029, de 29/12/2021, 
que estabeleceu o congelamento 
da tabela usada para calcular os 
preços dos veículos, repetindo os 
valores praticados em 2021. Se fos-
se adotado o indicador padrão, que 
é a tabela Fipe, o impacto no bolso 
dos motoristas seria de 22,8%, em 
média.

“Estamos fazendo tudo o que é 
possível para as pessoas que estão 

hoje sofrendo com a carestia te-
nham condição de pagar um IPVA 
mais em conta e também de ter um 

desconto ou parcelamento, depen-
dendo daquilo que cada um optar”, 
finalizou Zema. (Agência Minas)
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MGC-259 | Carro bate 
em árvore e três pessoas 
ficam feridas

Polícia procura homem que matou ‘ex’ a tiros 
dentro de farmácia

SALINAS | Lar Santa Clara passa por limpeza e 
precisa de reforma

Operações do exército 
são destaque de nova 
edição da revista 
Verde-Oliva

Na noite da última segunda-
feira (3), três pessoas ficaram 
feridas em um acidente de carro 
na MGC-259. Segundo a Polícia 
Militar, o motorista contou que 

perdeu o controle da direção 
depois que um dos pneus estourou 
e bateu em uma árvore. Ele seguia 
sentido Felixlândia/ Curvelo.

O condutor e duas passageiras, 

entre elas uma criança, de sete 
anos, foram socorridos pelo Corpo 
de Bombeiros com ferimentos 
leves e levados para o Hospital 
Imaculada Conceição.

A Polícia procura um homem, 
de 32 anos, em São Romão, no 
Norte de Minas, que é suspeito 
de matar a ex-namorada a tiros. 
Segundo informações, Valéria 
Pereira Cardoso, de 28 anos, 
trabalhava como atendente em 
um correspondente bancário em 
uma farmácia, quando o homem 
entrou no estabelecimento e 
efetuou os disparos. O crime foi 
na manhã de segunda-feira (3) e 
as buscas na região continuam.

A vítima chegou a ser 
socorrida em uma viatura da PM, 
mas morreu minutos após dar 
entrada no Pronto Atendimento 
do Hospital Municipal. Ela tinha 

ferimentos na cabeça, ombro e 
na mão. Testemunhas contaram 
à polícia que o homem atirou em 
direção à cabeça da vítima que 
tentou se defender usando a mão. 
A mulher caiu sobre o balcão 
da farmácia e o ‘ex’ continuou 
atirando.

De acordo com o tenente 
Francismar Soares Rocha, o 
suspeito é funcionário da prefeitura 
e fugiu em uma ambulância do 
município pela MG-161. O veículo 
foi encontrado abandonado na 
rodovia. No local, os policias 
recolheram duas munições 
calibre 38 intactas, duas munições 
deflagradas e uma pequena porção 

de crack. Ainda segundo o tenente, 
o casal namorou durante 12 anos 
e o término do relacionamento 
foi há um ano. Não havia registro 
de boletim de ocorrência contra o 
suspeito, mas colegas de trabalho 
contaram que Valéria estava sendo 
ameaçada. Consta no boletim de 
ocorrência, que o ‘ex’ já teria ido ao 
local anteriormente conversar com 
a vítima e ela disse aos colegas que 
caso ele retornasse, não era para 
deixá-la sozinha porque temia pela 
sua vida.

O corpo da vítima foi 
encaminhado ao Instituto Médico 
Legal de Pirapora e o caso será 
investigado pela Polícia Civil.

Em Salinas, após os estragos 
causados pela chuva, o Lar Santa 
Clara passa por limpeza e precisa 
de reforma. Os 38 idosos que 
vivem no local foram retirados 
e estão abrigados no Instituto 
Federal do Norte de Minas 
Gerais. “A água invadiu todos os 
cômodos, em alguns chegou a 
80, 90 centímetros", fala Rosa 

Alcântara, presidente do lar. De 
acordo com ela, a limpeza está 
sendo feita por funcionários e 
voluntários.

A presidente diz que ainda 
não é possível saber exatamente 
o tamanho do prejuízo, já que 
muitos eletrodomésticos e 
equipamentos eletrônicos, como 
máquinas de lavar, refrigeradores, 

inaladores e computadores, 
precisam ser testados para ver 
se ainda funcionam. Salinas 
foi atingida por uma chuva 
forte e constante na noite do 
dia 27 e madrugada do dia 28 
de dezembro. O rio, que tem 
o mesmo nome da cidade, 
transbordou e a água invadiu casas 
e comércios. Na segunda-feira (3), 

dados da Prefeitura apontam que 
sete pessoas estão desabrigadas e 
1.727 desalojadas. No total, 528 
famílias foram atingidas. Não houve 
registro de mortos e feridos.

Como a chuva estava sendo 
constante e o rio passa nos fundos 
do lar, a situação estava sendo 
monitorada pela direção. “A água 
começou entrando por cima, por 

volta das 3h. Nossa preocupação 
maior era tirar os internos. Lá 
pelas 3h40 já não entrava mais 
nem carro, arrumamos um barco 
e tentamos tirar o que dava, mas 
a documentação do escritório, por 
exemplo, foi praticamente foi toda 
perdida", lamenta a presidente.

Os idosos, que estão no IFNMG, 
precisarão sair do local dentro de 

15 dias, quando as atividades do 
instituto retornam. “Nós recebemos 
doações de alguns materiais de 
limpeza e de fraldas, mas como 
teremos que lixar e pintar as 
paredes, precisamos de material 
de reforma. Nossas portas, por 
exemplo, molharam e estufaram, 
perdemos pelo menos umas 10 
portas”, lamenta Rosa Alcântara.

As operações realizadas pelo 
Exército Brasileiro ao longo de 
2021 foram o grande destaque 
da nova edição da Revista Verde-
Oliva. Produzida pelo Centro de 
Comunicação Social do Exército 
(CCOMSEx), a publicação é 
totalmente virtual.

Em sua edição de número 256, 
a Revista Verde-Oliva traz detalhes 

sobre as operações Ágata, ação 
interagências conduzida nas faixas de 
fronteira; Samaúma, de prevenção e 
repressão de crimes ambientais; e 
Meridiano, de integração do poder 
militar nacional; e sobre o Exercício 
Core, realizado com o Exército dos 
Estados Unidos. 

A publicação também ressalta as 
ações do Exército Brasileiro no esporte 

por meio de iniciativas como o Projeto 
João do Pulo, de apoio a militares 
com deficiência; e o Programa Forças 
no Esporte, que oferece atividades 
esportivas a crianças e a adolescentes. 
A revista aborda, ainda, a contribuição 
do Exército na preservação da fauna 
silvestre e a utilização da comunicação 
estratégica no âmbito da Força. 
(Exército Brasileiro)
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Luiz Ribeiro com os troféus dos prêmios de jornalismo conquistados em 2021

A coordenadora do Departamento de Serviço Social da AMAMS, Laila Tatiane
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Repórter norte-mineiro na lista dos 26 
jornalistas mais premiados do país em 2021 

Fundação dá posse ao novo presidente e presta 
homenagens a ex-diretores e parlamentares

Codanorte e Amams pedem ajuda para 
atingidos pelas enchentes

O jornalista Luiz Ribeiro norte-
-mineiro foi um dos jornalistas mais 
premiados do país em 2021. Em 
nível nacional, ele foi classificado 
na 26ª posição no Ranking dos + 
Premiados da Imprensa Brasileira 
2021, elaborado pelo Portal dos 
Jornalistas e pela Newsletter Jorna-
listas & Cia. 

A pesquisa anual abrange pro-
fissionais e grupos de comunicação 
das diferentes mídias e plataformas 
de todo país, incluindo jornais, por-
tais, emissoras de TV, rádios e agên-
cias de notícias, além de correspon-
dentes de veículos internacionais.  
De acordo com o levantamento, 
Luiz Ribeiro é o jornalista em atu-
ação em Minas mais premiado do 
país em 2021. Ele foi classificado 
em 14º lugar entre os jornalistas 
mais premiados da região Sudeste 
no ano que passou. 

Natural de Francisco Sá e resi-
dente em Montes Claros, Luiz Ri-
beiro é repórter do Jornal Estado 
de Minas e do Portal UAI, de Belo 
Horizonte. Graduado em Comu-
nicação Social-Jornalismo pelo 
Centro Universitário Funorte, ele 
já passou pelo O Jornal de Montes 
Claros (extinto), Jornal de Notícias 
e pelo Jornal Hoje em Dia. Também 

atuou para o Jornal O Globo, como 
free-lancer. 

“A nossa classificação entre os 
30 jornalistas mais premiados da 
imprensa brasileira em 2021 foi al-
tamente significativa, principalmen-
te, por considerarmos que, pelo 
segundo ano consecutivo, tivemos 
um período de desafios e incerte-
zas, diante das dificuldades impos-
tas pela pandemia. As premiações 
conquistadas é uma demonstração 
do esforço empreendido para supe-
rar os obstáculos”, afirma Ribeiro. 

Em 2021, Luiz Ribeiro foi o 
vencedor do Prêmio Banco do Nor-
deste de Jornalismo – categoria 
nacional com a série “Conservação 
e uso racional da água: sustentabili-
dade e renda no semiárido”, eleita 
no concurso como melhor material 
publicado em veículo impresso no 
país. Também foi finalista do Prê-
mio CNT de Jornalismo/categoria 
Meio Ambiente e Transporte, uma 
das premiações nacionais concorri-
das, com a série de reportagens “Ar-
riscando a própria vida em defesa 
da natureza”, elaborada em formato 
multimídia, publicada pelo Estado 
de Minas e pelo Portal UAI. 

No ano que passou, o repórter 
norte-mineiro teve duas séries de 

reportagens premiadas na 9ª edição 
do Prêmio CDL/BH de Jornalismo, 
promovido pela Câmara de Diri-
gentes Lojistas de Belo Horizonte: 
“Criatividade na pandemia: lucro de 
porta em porta”,  ficou em segundo 
lugar na categoria jornalismo im-
presso; e “Desafios do transporte 
diante da pandemia”,  elaborada 
em parceria com  o repórter  Ma-
teus Parreiras, laureada em terceiro 
lugar na categoria internet.

Ribeiro esteve entre os ganhado-
res do 8º Prêmio Sebrae de Jornalis-
mo - etapa Minas Gerais: primeiro 
lugar na categoria fotojornalismo, 
com a série de  reportagens “Volta 
aos tempos dos mascates”; e segun-
do lugar com a séries de reporta-
gens  “Negócio em casa”, trabalho 
em equipe que contou ainda com 
a participação dos jornalistas Marta 
Vieira, Natasha Werneck e Tim Filho 
e Amanda Quintiliano.

Luiz Ribeiro ficou na 25ª no 
rankinkg Jornalistas Brasileiros 
Mais Premiados da História, tam-
bém realizado Portal dos Jornalistas 
e pela Newsletter Jornalistas & Cia, 
de acordo com a última edição, di-
vulgada em janeiro do ano passado. 

Ao longo de sua carreira, o 
profissional do Norte de Minas 

A Fundação Dr. Moisés Maga-
lhães Freire realizou a Cerimônia de 
Posse do seu novo diretor-presiden-
te Paulo Rogério Souza da Silveira, 
que atuará no triênio 2022/2024. A 
solenidade no Centro de Conven-
ções contou com a participação 
de inúmeras autoridades políticas, 
colaboradores e parceiros da insti-
tuição. O prefeito de Pirapora, Alex 
César, o novo presidente da Funda-
ção, Paulo Rogério e seu antecessor, 
Luis Gustavo Massa, integraram a 
mesa de honra, que também teve 
o deputado estadual Virgílio Gui-
marães, o presidente do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde do Mé-
dio São Francisco (Cismesf ), José 
Geraldo Alves de Almeida e a vice-
-presidente da Câmara de Pirapora, 
vereadora Alice Soares, que repre-
sentou o presidente Keké Viana.

Antes da efetivação da posse, 

os ex-presidentes da Fundação e 
os deputados que se tornaram par-
ceiros da instituição, nos últimos 
anos, foram homenageados, simbo-
lizando um ato de reconhecimento 
e gratidão por tudo o que contribu-
íram para a trajetória de 14 anos da 
entidade. Alex César, Paulo Rogério 
e Luis Gustavo Massa fizeram a en-
trega das placas para os ex-diretores 
e dos troféus ‘Amigos da Fundação’ 
para os parlamentares e represen-
tantes.

Com a leitura do Termo de Pos-
se, Luis Gustavo Massa complemen-
tou o protocolo e declarou empos-
sado Paulo Rogério como o novo 
presidente. No discurso do prefeito 
Alex César, a trajetória do amigo e 
o trabalho dedicado por Pirapora 
foram destacados. “Nessa caminha-
da de tantos anos, nos tornamos 
irmãos por termos o mesmo pro-

pósito, de buscar sempre o melhor 
para a nossa cidade. Obrigado por 
sua parceria e muito sucesso nessa 
nova jornada”, congratulou o chefe 
do Executivo.

Em seu primeiro pronunciamen-
to, como presidente da Fundação, 
Paulo Rogério não poupou agrade-
cimentos aos familiares e amigos 
de Pirapora, mencionou um pouco 
da sua história de vida e salientou 
sobre a importância da instituição 
para a Saúde Pública Regional. “É 
uma grande responsabilidade e 
desafio que tenho o orgulho de as-
sumir. A Fundação é uma das refe-
rências não só na região, mas como 
em todo o estado e nesses últimos 
anos, ficou ainda mais comprovada 
a sua importância para toda a popu-
lação da região. Obrigado a todos 
por essa oportunidade”, concluiu 
Paulo Rogério. (Ascom PMP)

Em decorrência das fortes chuvas 
nos municípios do Norte de Minas, 
as entidades municipalistas Consór-
cio Intermunicipal de Desenvolvi-
mento Sustentável (Codanorte) e a 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) pediram 
ao governo estadual e federal ajuda 
em prol do atendimento as famílias 
atingidas em decorrência de situação 
de emergência. O foco foi pedir ao 
Ministério da Cidadania a liberação 
dos recursos extraordinários para os 
municípios que tiveram perdas de 
moradia se encontrando temporaria-
mente e desabrigados. O Ministério 
disponibilizou uma Medida Provisó-
ria 1.092/2021 para liberar R$ 200 mi-
lhões para segurança alimentar e R$ 
500 milhões para ações do Sistema 
Único de Assistência Social (SUAS), 
visando o enfrentamento de danos 
materiais, ambientais e humanos em 

municípios com decreto de situação 
de emergência por inundações, des-
lizamentos, enchentes e enxurradas.

As duas entidades solicitaram 
atenção aos municípios da região, 
em decorrência das fortes chuvas que 
caíram nas duas últimas semanas, o 
que incluem o envio de cestas de ali-
mentos para moradores das regiões 
afetadas, bem como obter os recur-
sos de cofinanciamento federal para 
abrigamento de desalojados e desa-
brigados. Ressaltando ainda que o 
ente federado disponibilizou para os 
municípios atingidos o recurso para 
o Piso Variável de Alta Complexidade 
– PVAC, para o apoio à implantação 
dos serviços de acolhimento, po-
dendo o recurso ser destinado para: 
compra de alimentos, colchões, ves-
timentas, materiais de higiene e lim-
peza, gás, água, colchonetes, roupas 
de cama, etc.  Contratação de equi-

pes de apoio e recursos humanos e  
deslocamento de pessoas, pequenas 
reformas e adaptações nos abrigos, 
entre outros.

As entidades apontam ainda que 
para auxiliar os municípios com 
campanhas com pólos de arrecada-
ção para auxiliar os municípios neste 
momento. Ressaltando ainda que ve-
nha sendo desenvolvidas ações jun-
to aos municípios incluindo as pasta 
da Assistência Social e Defesa Civil, 
sendo um serviço essencial neste 
momento, por meio de apoio à po-
pulação afetada garantindo meios 
necessários à sobrevivência, bem 
como a redução de vulnerabilidades 
e riscos sociais. Além de auxiliar os 
municípios sobre o reconhecimento 
federal dos decretos municipais de 
situação de emergência e/ou estado 
de calamidade pública, para execu-
ção de ações de socorro, assistência 

acumula 60 premiações por traba-
lhos individuais e em equipe em 
concursos regionais e nacionais de 
jornalismo, entre os quais quatro 
Prêmios Esso. Ainda por trabalhos 
em equipe publicados pelo Estado 
de Minas, recebeu menção honrosa 

por ser finalista de concursos inter-
nacionais: Prêmio à Melhor Inves-
tigação Jornalística de um caso de 
corrupção na América Latina e no 
Caribe, do Instituto Prensa y So-
ciedad (Ipys) da Transparência In-
ternacional (TI); e Prêmio Ibero-A-

mericano de jornalismo Econômico 
(Ibero-American Economic Journa-
lism Award), promovido pela IE Bu-
siness School (Escola de Negócios), 
de Madri, desenvolvido pelo Bank 
of Latin America, com o apoio da 
CNN Espanhola.

humanitária à população atingida, 
estabelecimento de serviços essen-
ciais e recuperação das áreas atingi-
das por desastre. Além destas ações 
foi solicitado a liberação da Ação 
de Distribuição de Alimentos - ADA 

conforme a  Portaria 618/2020 que 
Dispõe sobre procedimentos para a 
Ação de Distribuição de Alimentos 
(ADA) nas localidades em situação 
de emergência ou estado de calami-
dade pública e que neste momento 

mediante a medida provisória nº  
1.092  terá a possibilidade de aten-
der os municípios principalmente 
neste momento de calamidade pu-
blica vivenciados pelos municípios. 
(GA)
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Dolores nomeia a filha como Mercedes. Tonico ameaça Borges. Samuel é recru-
tado como prisioneiro para uma obra pública. Teresa insinua que Isabel está sendo 
manipulada por Gastão. Guebo afirma que deseja se casar com Justina. Jamil anuncia 
o desaparecimento de três mulheres, e Guebo convence Olu a procurá-las. Zayla im-
plora para que Guebo não se case com Justina e declara seu amor por ele. Quinzinho 
não consegue se decidir entre Vitória e Clemência.

Celina não encontra a foto de Rose, e Guilherme se irrita com a implicância da 
mãe. Paula não deixa Neném quebrar sua promessa. Roni manipula Nedda. Betina 
enfrenta Leco e Neco. Paula se irrita com Marcelo por causa de Flávia. Daniel fala 
com Rose. Chicão avisa a Neném que um time no interior de São Paulo está sele-
cionando atletas. Paula ameaça demitir Marcelo. Tina briga na escola por causa do 
pai e Jandira manda Neném ir ao colégio da menina. Flávia comenta sobre a mulher 
que apareceu na casa de Marcelo e Paula acredita ser Carmem. Gabriel vê Flávia com 

Paula e fica animado. Celina ofende Daniel e exige que ele devolva a foto de Rose. 
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PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Santiago fica desolado com a reação de Rebeca. Rebeca discute com Cecília, que afirma 
à mãe que ela não aceita o fato de não ser mais jovem. Felipe encontra Rebeca e os dois 
se beijam. Felipe termina seu namoro com Bela. Ilana pede desculpas a Rebeca por ter 
arranjado a campanha com Santiago. Ilana concorda com Breno, optando pelo parto 
prematuro. Lara inicia as aulas para formar profissionais para trabalharem em restau-
rantes. Christian/Renato e Lara sofrem um assalto e são colocados dentro do depósito 

do restaurante. Mateus vai atrás de Lara no restaurante e flagra a mulher próxima a Christian/Renato.

Estefânia e Padre Gabriel vão até o internato para conversar com Dulce Maria. 
Emílio vai até a casa de Dulce para conversar com Silvestre. O garoto revela que 
Franciely está em sua casa chorando sem parar. Estefânia conta para Dulce Maria 
que existe a possibilidade de Gustavo não chegar a tempo para a festa da carinha de 
anjo devido um furacão que está para chegar na cidade em que ele está. Emílio diz 
que Franciely chora por não poder mais ficar próximo a Silvestre e que morrerá de 

saudade. Silvestre fica emocionado ao saber que Franciely sente sua falta. Silvana visita Fátima e fica surpresa por 
Cristóvão fazer o mesmo. Dulce Maria chora após escutar a mensagem de áudio do pai e diz que não quer mais 
festa de aniversário, mas sim passar o final de semana no colégio. Cristóvão pergunta o motivo de Silvana estar na 
casa de Fátima e a secretária diz que tem uma coisa importante para contar sobre Flávio aos dois. Silvana diz para 
Fátima que Flávio está sofrendo e que ela deveria dar uma chance ao irmão de Nicole. Cristóvão escuta tudo e tenta 
consolar Fátima que prefere não contar nada sobre o ocorrido por ter sido humilhada. Estefânia e Padre Gabriel 
pedem para a noviça Cecília animar Dulce Maria devido ao fato de Gustavo não voltar de viagem a tempo da festa 
da filha. Emílio conta para Juju que Silvestre não acredita que Franciely está sentindo sua falta. Juju decide gravar 
um vídeo da mulher para provar que o sentimento dela é verdadeiro. Madre tenta convencer Dulce a não desistir 
da festa de aniversário. Cristóvão diz para Silvana avisar Flávio para ficar longe de Fátima. Silvestre faz entrevista 
com candidatas para substituir Franciely. Cecília e Inácio conversam com a Madre Superiora para que ela libere eles 
de fazerem uma festa surpresa para a Dulce Maria no colégio. Bárbara e Frida veem os meninos no colégio e a irmã 
Luzia sugere que elas peçam para que os pais delas as busquem mais cedo para verem os garotos, que são proibidos 
de frequentar a escola. Fabiana ensaia as amigas de Dulce para cantarem uma canção para a carinha de anjo. No 
patio, os rapazes fazem os preparativos para a festa surpresa pra Dulce Maria. A noviça Cecília entrega um presente 
para Dulce Maria. Os pais de Frida aparecem e criticam a Madre Superiora. A religiosa fica nervosa com a cobrança 
e cancela a festa surpresa de Dulce Maria. Madre Superiora também presenteia a pequenina enquanto Cecília e 
Fabiana avisam as demais pequeninas que a surpresa não poderá mais ser feita. Cristóvão contrata um buffet para 
uma surpresa para Dulce e sua família. No internato, Dulce chora e pede pelo pai, quando é surpreendida pela por 
Gustavo dizendo que lhe ama. Os dois se abraçam emocionados. Cecília vê a relação dos dois de longe e chora. Gus-
tavo conta para a carinha de anjo que possui uma surpresa para ela. Silvestre conversa com Franciely emocionado 
e recontrata a cozinheira. “Eu também tive muita saudade de você”, diz Silvestre. Madre Superiora chama Cecília 
em sua sala e diz que o olhar da noviça está diferente. Cecília conta que rezou demais e que Deus mostrou para ela 
que tomou a decisão que a vida dela toma um novo rumo. “Eu não perdi a minha fé, mas eu estou certa que eu não 
tenho vocação para a vida religiosa. Eu não quero mais ser freira. Vou deixar o internato e viver com a minha irmã. 
Recomeçar a viver”, diz Cecília deixando a Madre sem reação.

Mateus Verdelho conta motivo de não ter 
reagido aos xingamentos de Renato Kalil a 
Shantal durante parto

Mateus Verdelho prestou de-
poimento sobre o caso de violên-
cia obstétrica sofrida por Shantal 
durante o parto de Domênica. Na 
conversa com a polícia, o modelo 
relatou o motivo de não ter reagi-
do na hora do ocorrido.

Mateus Verdelho prestou de-
poimento sobre a violência obs-
tétrica que a esposa, Shantal, 
sofreu durante o parto de Domê-
nica, filha do casal, em setembro 
de 2021. Segundo o modelo, ele 
ouviu os xingamentos do médico 
Renato Kalil, mas a atenção estava 
voltada ao momento especial vivi-
do pelo casal.

As informações são da jorna-
lista Mônica Bergamo, da Folha 
de São Paulo. O depoimento de 

Mateus foi prestado no dia 20 de 
dezembro. Nele, o modelo rela-
tou que o médico o chamou para 
olhar a vagina de Shantal e que fez 
um comentário sobre o “tanto que 
rasgou”.

Mateus disse que percebeu que 
o comentário não era apropriado, 
mas que não deu importância no 
momento. “Sua emoção estava 
toda ligada a sua filha, e não ao 
corpo de Shantal”, disse em depoi-
mento. Segundo o modelo, o casal 
só foi perceber a gravidade do que 
foi falado ao assistir ao vídeo do 
parto.

SHANTAL VERDELHO PRESTA 
DEPOIMENTO E DÁ DETALHES 
SOBRE O CASO

Recentemente, Shantal Verde-

lho também prestou depoimento 
sobre o caso. No depoimento, 
Shantal disse que Renato insistiu 
para ela fazer o uso do Misopros-
tol, medicamento abortivo que 
serve para acelerar o trabalho de 
parto.

Segundo Shantal, ela consultou 
a outra obstetra e a fisioterapeuta 
pélvica e as médicas alertaram que 
ela poderia correr risco de vida. 
Por isso, a influenciadora preferiu 
não fazer o uso do remédio.

Shantal também passou por 
um exame de corpo de delito no 
Instituto Médico Legal (IML) para 
verificar se o que foi feito por Re-
nato Kalil durante o parto acarre-
tou lesão corporal na região da 
vagina.

Bruno Magri revela se sente ciúmes pela fama 
de pegadora da ex-namorada Viih Tube
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PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
20/12/2021 até 24/12/2021

Bruno Magri, ex-namorado de 
Viih Tube, se manifestou sobre as 
muitas reviravoltas da vida amoro-
sa da moça. Ele garantiu que não 
sente ciúmes, mas confessou que 
prefere não ver determinadas coi-
sas. Veja as declarações!

O ex-namorado de Viih Tube, 
Bruno Magri, veio a público se ma-
nifestar sobre a movimentada vida 
amorosa da youtuber, que beijou 
46 pessoas na “Farofa da Gkay” e 
vive affair intenso com Lipe Ribei-
ro. As declarações do rapaz foram 
dadas em entrevista ao canal de 
Matheus Mazzafera no YouTube.

Perguntado se sentia ciúmes 
dos muitos beijos públicos da par-
ticipante do “BBB 21”, Bruno foi 
categórico ao dizer que não. No 
entanto, ele admitiu que prefere 

fechar os olhos para alguns dos 
memes que fazem na internet so-
bre Viih. “Alguns eu acho graça. Eu 
prefiro não ver muita coisa sobre, 
mas alguns eu acho engraçado”, 
admitiu o moço.

BRUNO MAGRI SE MANIFESTA 
SOBRE TRAIÇÕES À VIIH TUBE

Meses depois do término do ca-
sal, vieram à tona supostas novas 
traições por parte de Bruno. Uma 
delas teria acontecido enquanto a 
youtuber estava confinada no rea-
lity. Ele confirma a pulada de cer-
ca, mas negou que tenha ocorrido 
mais de uma vez.

“Realmente, houve a traição 
há dois anos e meio atrás, mas eu 
não entendi por que vazou agora, 
mas vazou. O pessoal fez parecer 

como se tivesse sido agora, tam-
bém fizeram parecer como se ti-
vessem sido várias vezes. Chamei 
a Vitória pra entender o que tava 
acontecendo porque eu sabia que 
não tinha sido mais vezes, só que 
as páginas de fofoca soltaram que 
ela tava descobrindo mais coisas, 
que tavam chegando mais coisas 
nela”, relatou.

Bruno foi atrás dos responsá-
veis pela informação e mostrou 
todos os esclarecimentos para 
Viih. “É a ela que eu devia satis-
fação. Me posicionei porque não 
ia tirar meu erro, eu fiz isso, mas 
ela sabia e ela tinha me perdoado. 
Não entendi o porquê do pessoal 
soltar isso. Foi triste, mas a gente 
colhe aquilo que planta e eu plan-
tei isso”, pontuou.
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Deputado Carlos Pimenta anuncia 
apoio à Casa Santa Bernadete

Montes-clarense é empossada na vice-presidência 
do Conselho Estadual de Educação

Montes Claros adquire merenda para 31 mil alunos 
da rede municipal

Mercado municipal 
passará por revitalização

GIRLENO ALENCAR

O deputado Carlos Pimenta vi-
sitou a Casa Santa Bernadete em 
Montes Claros, acompanhado do 
ex-vereador Edmilson Magalhães, 
quando foi recebido pelo presiden-
te Newton Figueiredo. A associação 
faz um grande trabalho na área de 
assistência social e saúde receben-
do pacientes de todo o Norte de 
Minas. Com uma infraestrutura 
moderna, a Casa Santa Bernadete 
trata com carinho especial cada 
família que precisa e muitas vezes 
não tem o amparo necessário. Parte 
da equipe recebeu, junto com seu 
Presidente, o parlamentar Norte Mi-

neiro e agradeceu pela parceria na 
ajuda a quem mais precisa.

O deputado Carlos Pimenta as-
sumiu o compromisso de continuar 
ajudando a Casa Santa Bernadete, 
como tem feito em todos seus man-
datos, inclusive intervindo junto ao 
Estado, inclusive quando foi pre-
sidente da Comissão de Saude da 
Assembleia Legislativa. A Casa de 
Apoio Santa Bernadete é uma ins-
tituição filantrópica que acolhe pa-
cientes em tratamento ambulatorial 
de câncer. São 22 anos de história, 
de caminhada em prol daqueles 
que precisam de cuidado em um 
momento tão vulnerável da vida: o 
tratamento do câncer. 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

FÁBIO MARÇAL

FÁBIO MARÇAL

A montes-clarense Jussara Ma-
ria de Carvalho Guimarães foi em-
possada na presidência do Conse-
lho Estadual de Educação de Minas 
Gerais, que tem como presidente 
o professor Felipe Michel Braga 
e a professora montes-clarense. 
Ela é da Universidade Estadual de 
Montes Claros. A solenidade teve 
o formato virtual, obedecendo ao 
protocolo de restrições por causa 
da pandemia do novo coronaví-
rus. O mandato terá vigência até 
dezembro de 2023.   Na oportu-
nidade, os novos gestores apre-
sentaram os cinco pilares para o 
próximo biênio do Conselho: apri-

morar as normativas (atualização 
e produção de orientações para 
o Sistema Mineiro de Educação); 
ampliar a cooperação (fortalecer a 
colaboração com órgãos estaduais, 
instituições nacionais, públicas e 
não governamentais), promover 
inovações institucionais (expan-
são da modernização institucional, 
digitalização de serviços e maior 
transparência), institucionalizar 
mudanças positivas (busca pela 
perenidade das melhorias con-
quistadas) e gestão participativa 
(escuta ativa na materialização de 
ideias e melhorias progressivas 
nos processos e projetos).

O assessor especial do Governo 
de Minas Gerais, coronel Carlos 
Henrique Guedes, se pronunciou 
como representante do Estado. 
Em sua mensagem, destacou a im-
portância do Conselho Estadual 
de Educação e como suas políticas 
e diretrizes colocam o Estado de 
Minas Gerais no caminho de im-
portantes conquistas sociais e de 
cidadania. Em sua mensagem de 
posse, o presidente Felipe Michel 
Braga considerou que, “nesses 
tempos desafiadores que vivemos, 
seja pela pandemia, seja pelas po-
larizações, devemos repactuar a 
missão do Conselho: promover a 

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando diversos proces-
sos de licitação para aquisição de 
gêneros alimentícios para a pro-
dução da merenda de alunos de 
108 unidades da Rede Municipal 
de Ensino espalhadas pela área 
urbana e pela zona rural do muni-
cípio. As aquisições se darão, ex-
clusivamente, por meio eletrônico 
e as sessões públicas dos proces-
sos serão realizadas por pregão 
eletrônico, entre os dias 10 e 12 
de janeiro, e visam adquirir hor-
tifrutigranjeiros, pães, biscoitos 
e bolos (processo nº 728/2021); 
carnes, polpas de frutas e mantei-

ga (nº 727/2021); e alimentos não 
perecíveis como arroz, açúcar, 
óleo e sal (nº 726/2021).

Só para se ter uma ideia, serão 
adquiridos 25.000 quilos de car-
ne bovina tipo patinho moída e 
congelada; 15.000 pacotes de 500 
gramas de espaguete nº 8; 80.000 
pacotes de 400 gramas de leite em 
pó integral; e 200.000 unidades 
de mini bolinhos integrais de ba-
nana, entre outros produtos.

Serão beneficiados, segun-
do estimativa da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, um total de 
31.221 alunos que são atendidos 
por creches (3.565); pela pré-es-

cola (7.816); Ensino Fundamental 
(18.468); Educação Especial (627); 
e Educação de Jovens e Adultos 
(745).

No momento da entrega, que 
deverá ser realizada de maneira 
parcelada, os produtos serão inspe-
cionados por funcionários da Secre-
taria Municipal de Educação para 
verificação das condições dos ali-
mentos como qualidade, prazo de 
validade e peso, por exemplo. Os 
editais dos processos estão disponí-
veis para consulta no site oficial da 
Prefeitura de Montes Claros através 
do link https://licitacoes.montescla-
ros.mg.gov.br/licitacoes.

A Prefeitura de Montes Claros 
está contratando uma empresa es-
pecializada para execução das obras 
da primeira etapa da revitalização 
do Mercado Municipal Christo Ra-
eff. O objetivo é proporcionar um 
ambiente mais adequado, seguro 
e atrativo para feirantes, público 
consumidor e turistas, uma vez que 
o Mercado Municipal é o ponto tu-
rístico mais visitado da cidade. As 

intervenções irão incluir aspectos 
relacionados à segurança, conforto 
e higiene com reformas das edifica-
ções, das instalações hidrossanitá-
rias, do sistema de climatização e 
pintura. Também serão instalados 
24 climatizadores com capacidade 
de 250 a 500 metros quadrados 
cada.

O valor da obra é de cerca de 
R$ 770 mil, oriundos de um con-

vênio com o Ministério do Turis-
mo, e o prazo para execução dos 
serviços é de quatro meses, após a 
emissão da ordem de serviço pelo 
Município. A sessão pública do 
processo licitatório nº 743/2021, 
que também prevê o fornecimen-
to dos materiais, será no dia 28 de 
janeiro, às 15 horas, na sala de Li-
citações, na sede da Prefeitura de 
Montes Claros.

excelência da Educação em Minas 
Gerais, por meio da aplicação e 
aprimoramento contínuo dos sis-
temas normativos e cooperação 
com órgãos afins e sociedade”. O 
dirigente fez uma menção honrosa 
aos dirigentes anteriores, que con-
tribuíram para a história de traba-
lho e conquistas do órgão, e, em 
seguida, agradeceu à professora 
Jussara Guimarães por ter aceitado 
a parceria para conduzir os tra-
balhos do Conselho. Destacou o 
CEE-MG como, por vocação, “uma 
casa de diálogo e moderação (…), 
espaço de convergência e de reso-
lução de conflitos e desavenças”.

“Nossa proposta é trabalhar, e 
muito, pelos estudantes e escolas, 
fazendo a coisa certa e do jeito cer-
to. Com o cuidado e com a escuta 
que se fazem necessários para con-
ciliar tantos atores e tantas visões 
de mundo. Sabemos que essa ener-
gia é transformadora, que juntos, e 
apenas juntos, poderemos superar 
os desafios que estão à nossa fren-
te”, enfatizou o novo presidente. 
Graduado em Economia (UFMG) 
e em Administração Pública (FJP), 
ele é servidor de carreira do Esta-
do, especialista em Políticas Públi-
cas e Gestão Governamental pela 
Fundação João Pinheiro, mestre 
em Análise e Administração de 
Políticas Educacionais Internacio-
nais pela Universidade de Stanford 
(EUA).

A professora Jussara Guimarães 
é a terceira mulher nos 59 anos 

de história do CEE-MG a assumir 
a função de vice-presidente, sendo 
a primeira docente da Unimontes 
a ocupar a cadeira executiva. Em 
seu discurso, narrou os exemplos 
e incentivos familiares para seguir 
a carreira como educadora e fez 
um agradecimento especial aos 
gestores, professores, servidores e 
alunos que contribuíram com a sua 
trajetória profissional na Unimon-
tes, onde exerceu diversos cargos 
e funções nas áreas de graduação, 
pós-graduação e de extensão.

“Ao longo desses anos, o CEE 
viveu gestões muito marcantes e 
sempre em defesa da educação 
mineira. Adquiriu o respeito do 
poder público e da sociedade 
apresentando um portfólio irreto-
cável de serviços e uma imagem 
respeitada perante toda a socie-
dade. Chego nesse momento com 
muito entusiasmo. Honrarei essa 
história e darei minha contribui-
ção na construção e inovação das 
nossas práticas, de novos projetos 
e novas ações. Sinto-me preparada 
para os desafios que nos apresenta 
nestes momentos atuais”, destacou 
a nova vice-presidente.

Ainda durante a posse, ela evi-
denciou o trabalho que pretendem 
realizar na busca por parcerias 
com o Executivo, Legislativo e com 
o Judiciário, com os demais esta-
dos brasileiros e os municípios. 
“Manteremos e estreitaremos essas 
relações institucionais para de-
fendermos leis que impulsionem 

o desenvolvimento da educação 
em todos os seus aspectos”, fina-
lizou. A professora Jussara Maria 
de Carvalho Guimarães é graduada 
em Pedagogia, com especialização 
em Supervisão Educacional e mes-
trado e doutorado em Geografia 
(UFU). É pós-doutora em Socio-
logia da Infância. Pela Unimontes, 
atuou como docente em cursos de 
extensão, graduação e pós-gradua-
ção e já esteve como coordenadora 
de diversos projetos e programas 
estratégicos como o Procap, UAB, 
Veredas, Bioeducar e Nina, além 
de responder pela Pró-Reitoria de 
Extensão por oito anos. Em nível 
nacional, foi presidente do Fórum 
de Pró-Reitores de Extensão do Su-
deste e na coordenação do curso 
de capacitação de conselheiros tu-
telares. Atua como pesquisadora e 
consultora nas áreas de aprendiza-
gem, escolas públicas, professores, 
crianças e educação ambiental.

Nos últimos dois anos, ela 
atuou como conselheira do pró-
prio CEE-MG na Câmara de Ensino 
Superior e na Câmara de Planos e 
Legislações. Foi a relatora do pare-
cer que culminou com a criação da 
Educação Plurilíngue no Sistema 
de Ensino de Minas Gerais. Presi-
diu a Comissão e foi relatora da 
implantação da Normatização da 
Educação Plurilingue no Estado de 
Minas Gerias, e da Educação Pro-
fissional Técnica e Tecnológica no 
Ensino Médio, Graduação e Pós-
-Graduação. (GA)
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     VERÃO COM MUITO SOL 

ARRAIAL D’ AJUDA voltou com seu verão a todo vapor. Muitos e 
muitos restaurantes novos e a praça do Santuário está um charme. 
Tudo é festa e turistas por toda parte. As praias também estão super-
lotadas e o povo bonito e chique desfilando. Agora preparem o bolso, 
pois tudo está caríssimo...

DEBANDADA 

SERVIDORES do Banco Central começam a deixar cargos de chefia. 
Após movimento similar por parte da Receita Federal, funcionários 
do BC reagem a aumento garantido pelo presidente Jair Bolsonaro a 
policiais federais, sem contemplar outras categorias, a demanda, nos 
dois casos, é a mesma: reajuste salarial. O Orçamento de 2022 prevê 
reposição apenas para policiais federais, a pedido do presidente Jair 
Bolsonaro.

AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE VACINAÇÃO DE CRIANÇAS 

ONTEM, especialistas em imunização participaram de audiência 
pública sobre a vacinação de crianças entre 5 e 11 anos contra a Co-
vid-19. O evento aconteceu a partir das 10h, na Organização Pan-A-
mericana da Saúde, em Brasília, e foi transmitido ao vivo. A consulta 
pública online sobre o assunto foi encerrada no domingo. Segundo o 
Ministério da Saúde, a decisão do governo será tomada hoje. O evento 
desta terça-feira “promoveu o debate sobre o documento do Minis-
tério da Saúde disponibilizado para a consulta pública”, explicou a 
pasta. A Anvisa aprovou o uso da vacina da Pfizer para crianças de 5 a 
11 anos, em 16 de dezembro.

REUNIÃO DA OPEP  

A OPEP e seus aliados mantiveram sua política de modestos aumen-
tos mensais na produção de petróleo em uma reunião nessa terça-fei-
ra (4), já que as preocupações de demanda levantadas pela variante 
Ômicron do coronavírus perderam força e os preços do petróleo vêm 
se recuperando. A Organização dos Países Exportadores de Petróleo e 
aliados devem decidir prosseguir com um aumento na produção de 
400 mil barris por dia em fevereiro, após cortes recordes realizados 
no ano passado. Em sua última reunião, em 2 de dezembro, a Opep+ 
manteve o plano de um aumento de 400 mil barris em janeiro, apesar 
dos receios de uma liberação das reservas de petróleo dos EUA e de 
que a Ômicron levaria a uma queda do preço do petróleo.

12 entRetenimentO

VOU ABRIR a página de hoje com este casal que é super que-
rido em nosso circuito, ou seja, LUDMILA MURATORI, sempre 
maravilhosa, com  Eduardo Coelho. 

PEDRO LENIEL Almeida, Charles Caldeira e Rita Cardoso, 
Cristiano Júnior e Rose no réveillon promovido pela dinâmica 
dupla Sérgio e Rogério Athayde.

SÉRGIO E ROGÉRIO ATHAYDE, leia-se, GÊMEOS PRODU-
ÇÕES, promoveram o espetacular  ‘Réveillon Celebration’ no 
‘Lilia Buffet’, superlotando o local com muita gente  bonita e 
animada. Na foto eles com Lilia-Dilson Xavier e Leninha Al-
meida.

TEREZINHA Bezerra Bueno festejando a virada do ano com a 
família.

GERALDO E VÂNIA Costa Silveira com os três filhos: Lucas, 
Rafael e Daniel.

MARIA LUÍZA Meira e Paulo Araújo com a  netinha, Maria Cla-
ra.

ONTEM, Sérgio e Adriana Fróes Amaral, na foto com os filhos 
Sérgio e Luís Eduardo estiveram anfitrionando os amigos mais 
íntimos para um requintado jantar em sua casa no ‘Condomí-
nio Águas D’Ajuda’. Foi o aniversário dele...

LÚCIO e Cristina Peres Amaral curtiram a virada do ano com 
as filhas, Andrea e Janice, o genro, Leandro Huff e netos, no Rio 
Grande do Sul.

FAMÍLIA de João Caetano e Cristina Santos Canela.

ESTA TURMA de Moc na virada no famoso Réveillon do ‘Can-
to da Alvorada’ aqui em Arraial.

FEIJOADA DO THEO- Depois de dois anos parados, espero 
este ano voltar com minhas promoções. Inicialmente dia 30 de 
abril com a tradicional ‘FEIJOADA DO THEO’ no ‘Vichi Maria’. 
Em fevereiro, estarei lançando a mesma oficialmente e reve-
lando as novidades. Veja o animado grupo formado por: Anna 
Paula e Marcelo Carlos Costa, Andy Andrade, Pedro Alcântara, 
este jornalista, Fernanda e Raphael Mourão, Álvaro Guilherme 
e Mariana Peixoto Matos, João Paulo Fernandes e Grazi Ferraz, 
Ana Paula Guerra e Bruno Pinheiro, Nádia Versiane Mota e Jota 
Avelino.

DENISE ZUBA festejou seu aniversário em São Gonçalo do Rio 
Preto. Na foto com as amigas: Mônica Ribeiro Ferreira, Eunice 
Rocha Santos, Janice Zumba Fagundes, Nicia Rocha Wanderley, 
Mônica Taranto Athayde, Cláudia Almeida Rocha e Clareth Go-
mes. 

ESTOU SABENDO daqui de Arraial do falecimento da amiga, Naninha 
Narciso Mendonça. Meus sentimentos à toda sua grande família...

A COLUNA de hoje amanhece sob o impacto da audiência pública do 
Ministério da Saúde sobre vacinação de crianças e da reunião da Opep sobre 
a produção de petróleo. Também o fim do suporte da BlackBerry aos seus 
celulares impactarão seus consumidores.

ALEXANDRE E MARISTELA COLARES aterrissam hoje aqui em Arraial 
D’ Ajuda. Muitos e muitos conterrâneos chegando de avião ou automóvel, 
pois a estrada da Serra do Marçal já foi liberada. Na praia de Pitinga ontem, 
o empresário Gilberto Gualter com sua linda Rislaine e os filhos.

SEM OLHAR para o ano que terminou e tendo a consciência de que 
‘velhas dificuldades’ se unem a novas, aumentando os desafios, 2022 é um 
momento de esperança que traz consigo uma possibilidade de resgatar um 
pouco da nossa autoestima, com as comemorações do bicentenário da in-
dependência do Brasil.

JANTANDO NA NOITE de segunda-feira num dos excelentes restauran-
tes na Praça do Santuário Nossa Senhora D’ Ajuda, um animado grupo de 
montes-clarenses.

DESDE a promulgação da reeleição de quatro em quatro anos, esse tema 
vem à tona, para fazer desabrochar a demagogia. Quem está fora é favorável 
e quem está dentro e já foi terrivelmente a favor do fim da reeleição descon-
versa quando é consultado sobre o assunto. Foi sempre assim.

BRASIL tem 67,23% da população totalmente imunizada contra a Co-
vid-19. Em relação ao número de pessoas parcialmente imunizadas, com ao 
menos uma dose da vacina, são 161,2 milhões de residentes, o que equivale 
a 75,59% do total de habitantes do país. É um dos índices mais elevados do 
mundo.
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